
Вяло начинавшаяся региональная избира-
тельная кампания 2015 года обернулась гром-
кими скандалами: в Новосибирске отказано в 
регистрации партии ПАРНАС, которая заклю-
чила Демократическую коалицию с незареги-
стрированной партией Алексея Навального. Те, 
кому отказано, объявили голодовку.

А в Костроме задержан глава предвыборного 
штаба этой коалиции: он якобы пытался купить у по-
лицейского доступ к паспортным базам, чтобы про-
верить данные, указанные в подписных листах...

Что это — система, заточенная на то, чтобы 
под любыми предлогами не допускать до выбо-
ров т.н. «несистемную», но совершенно легальную 
оппозицию? Если так, то перед нами генеральная 
репетиция федеральных выборов в Госдуму, которые 
пройдут в сентябре 2016 года: до них не допустят 
всех, кто идет «не в ногу».

А может, это всего лишь отдельные перегибы 
на местах?..
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Михаил 
РОСТОВСКИЙ

ЗЛОБА ДНЯ

К тысячелетию крещения Руси в 1988 году 
местная украинская община установила недалеко 
от советского посольства в Лондоне памятник 
великому князю Киевскому Владимиру. И все было 
бы ничего, если бы на постаменте не красовалась 
надпись, способная довести до нервного срыва 
любого компетентного историка: «Святой Воло-
димир, правитель Украины 980–1015».

В смысле географического понятия термин 
«Украина» появился и закрепился лишь в XVI–XVIII 
веках. Соответственно, живший за многие столетия 
до этого счастливого события князь Владимир 
правил не тем, что еще не успело сформироваться, 
а единым древнерусским государством. Если счи-
тать Владимира «правителем Украины», то с таким 
же успехом императора Петра I можно именовать 
«правителем Советского Союза». 

Но вот лично для меня «осознанный ляп» на 
постаменте лондонского памятника Владими-
ру сыграл огромную позитивную роль. До того 
момента, когда я узнал об этом ляпе, нынешние 
российские государственные торжества по случаю 
«тысячелетия преставления святого равноапо-
стольного князя Владимира» казались мне чем-то 
странным, искусственным и оторванным от нашей 
современной реальности.

Но вот теперь я так больше не думаю. Теперь 
для меня князь Владимир — это вовсе не «фэнтези-
персонаж из Х века», как его обозвали остроумцы 
из российского филиала американского фонда 
Карнеги. Теперь для меня князь Владимир — это 
самый что ни на есть злободневный политический 
символ. Символ пути, по которому обязаны пойти 
народы России и Украины, если они хотят вернуть 
в свои жизни ощущение душевного равновесия.

Неприятно поразившая многих в прошлом 
году своей «лирикой» на тему «никогда мы не бу-
дем братьями» украинская «поэтесса» Анаста-
сия Дмитрук, как известно, на днях представила 
вниманию публики свой новый «шедевр»: «Маски 
сорваны — верить некому. Разбиваются птицы о 
лед. Поспешили к новому, светлому — оборвался 
беспечный полет».

Я по-прежнему не испытываю и тени сим-
патии к г-же Дмитрук. Но одно-
временно во мне нет ни грамма 
злорадства по поводу «обрыва 
беспечного полета». 
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ШПИОНСКИЕ 
СТРАСТИ 

КОСМИЧЕСКОГО 
МАСШТАБА

Волна шпиономании, похоже, поднимается в Рос-
сии не на шутку. Вслед за ядерщиком Владимиром 
Голубевым и еще 17 осужденными за измену Родине 
за последние два года гражданами теперь обвиняют 
высококлассного специалиста Владимира Лапыгина, 
который с 1990-х годов руководил Центром аэродина-
мических испытаний ЦНИИмаша — ведущего института 
Роскосмоса. Говорят, что уважаемому ученому и пре-
подавателю ставят в вину совместные работы с китай-
цами. «Не верю», — сказал отнюдь не Станиславский, 
а коллега Лапыгина — профессор Лев Лысенко. 

Читайте 4-ю стр.

Дело очередного «изменника 
Родины» вызвало недоумение  

у его коллег-ученых

Дорожное движение в сто-
личных дворах всегда было боль-
ной темой для властей города: 
так, только за первое полугодие 
нынешнего года в результате 
произошедших там 239 ДТП по-
гибли 6, а пострадали 239 че-
ловек: 172 взрослых и 67 детей. 
Самый вопиющий случай был  
8 мая, когда во дворе на Касимов-
ской улице  «Тойота» раздавила  
4-летнюю Машу. Чтобы как-то из-
менить эту печальную ситуацию, 
сотрудники столичного ГИБДД 
разработали целый комплекс 
мер по изменению «дворового» 
движения, который на днях был 
представлен руководству горо-
да. Подробности этих ноу-хау 
выяснял корреспондент «МК».
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ПРАВИЛА СЪЕМА
Являются ли скандалы на местных выборах  

в Новосибирске и Костроме репетицией  
к Единому дню голосования в 2016-м

■ КАРА ДЕЛЕВИНЬ достигла успехов на по-
диуме и так же стремительно делает кино-
карьеру. «МК-Бульвар» посмотрел ее новый 
фильм «Бумажные города» и побеседовал с 
Карой о розыгрышах, мести и примерах для 
подражания.

■ ВАЛЕРИЙ ЯРЕМЕНКО не только играет в 
театре и кино, но и растит уже двух сыновей. 
«МК-Бульвар» встретился с актером на летнем 
кинофестивале и теперь знает, как проходит 
отдых творческого человека.

■ А ТАКЖЕ: Дана Борисова показала свадеб-
ный наряд; Александр Невский погулял по-
голливудски; как выглядят гардеробные ком-
наты знаменитостей и многое другое.

«МК-БУЛЬВАР»:

ЧИТАЙТЕ  
В СВЕЖЕМ 
НОМЕРЕ 
ЖУРНАЛА 

СВОБОДНАЯ ТЕМА

БОЙ С ТЕНЬЮ ЭКСТРЕМИЗМА
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Алексей ОСИН,
 журналист,  

обозреватель «Эха Москвы»

Искривленные
проезды

Приподнятые
над землей 

«зебры»

Парковочные 
столбики 

и полусферы 
на тротуарах

Единый 
огражденный 

выход 
с детской 
площадки
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ГИБДД предпринимает чрезвычайные меры для защиты горожан  
от машин возле домов

В МОСКВЕ ПОЯВЯТСЯ КРИВЫЕ ДВОРЫ

АКЦИЯ «МК»: 
АРТИСТЫ 

ЦИРКА 
ПОДАРИЛИ 

МОСКВИЧАМ 
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ВО ВРЕМЯ 
ВЫНЕСЕНИЯ 
ПРИГОВОРА 
ХРОМОМУ ПЕЦО 
ПОМЕРЕЩИЛСЯ 
ДЬЯВОЛ
Вору в законе, который 
организовал налет на 
квартиру бизнесмена, 
дали 22 года тюрьмы

ПРИ ЛИШЕНИИ ПРАВ ВРЕМЯ БУДЕТ 
ИГРАТЬ НА РУКУ НАРУШИТЕЛЮ

Избежать наказания смогут 
отныне некоторые проштра-
фившиеся водители. Верхов-
ный суд рекомендовал людям 
в мантиях многие дела против 
них закрывать в связи с исте-
чением сроков давности.

Как сообщили «МК» в Вер-
ховном суде РФ, поводом 
стало сразу несколько обра-
щений россиян в ВС. В одном 
случае мужчина попал в ДТП 
и, не дождавшись автоин-
спекторов, уехал. В другом 
сразу после аварии водитель 
«принял на грудь» (между про-
чим, это старый трюк для тех, 
кто изначально был за рулем 
нетрезв). Во всех подобных 
случаях люди подпадают под 
статью 12.27 КоАП «Невыпол-
нение обязанностей в связи с 
дорожно-транспортным про-
исшествием», а она предусма-
тривает не только солидный 
штраф, но и лишение прав. 
Единственный способ избе-
жать наказания — доказать, 
что сроки давности истекли. 
И действительно, зачастую 
сотрудники ГИБДД или суды 
волокитили такие дела, хотя 
все равно выносили решение: 

лишить нарушителя прав. Во-
обще большинство служи-
телей до сих пор путались, в 
каких случаях течение срока 
давности останавливается, 
а в каких этого не проис-
ходит. 

ВС поставил точку в спорах, 
разъяснив все нюансы. Со-
гласно постановлению выс-
ших судей, срок давности при-
влечения к ответственности 
за такое правонарушение со-
ставляет три месяца со дня 
совершения. Причем произ-
водство по делу нельзя начи-
нать, а начатое дело надо пре-
кращать, если срок давности 
истек. При этом есть случаи, 
когда он приостанавливает-
ся: к примеру, с того дня, как 
штрафник попросил рассмо-
треть его дело по месту жи-
тельства, и возобновляется, 
как только дело поступит к су-
дье. При этом ВС уточнил, что 
право лица, против которого 
ведется дело об администра-
тивном правонарушении, на 
рассмотрение его дела дома 
может быть ограничено (если 
об этом попросят пострадав-
шие от ДТП).

ПРЕЗИДЕНТ ПОДСКАЖЕТ РОССИЯНАМ,  
КАК СДЕЛАТЬ ХОД КОНЕМ 

Дарить самым выдаю-
щимся россиянам... шахма-
ты будет Президент России 
Владимир Путин. В список 
подарков от главы государ-
ства попали также дивной 
красоты вазы и тарелки с 
видом Кремля.

Как стало известно «МК», 
подарочный фонд прези-
дента в ближайшее время 
пополнится новыми сувени-
рами. Напомним, что вме-
сте с госнаградами глава 
государства обычно вруча-
ет тем, кто их удостоился, 
еще и памятные вещи. Чаще 

всего до сих пор это были на-
ручные часы и письменные 
наборы. 

Согласно новому тендеру, 
объявленному Управделами 
президента, в списке пре-
зентов от ВВП теперь будут 
шахматы. Фарфоровые фи-
гуры зеленого и красного 
цветов напоминают героев 
древнерусских летописей. 
Шахматы будут в коробке, на 
крышке которой изображе-
ны Кремль и герб России. 

Кроме того, много пре-
зентов будет в виде чашек с 
блюдцами необычной формы 

и расцветки, но неизменно 
патриотической тематики 
(изображены виды России, 
знаменитые здания, парки 
и площади). В числе подар-
ков также чайники и кружки 
Малевича (их форму приду-
мал знаменитый художник). 
Примечательно, что они уже 
вручались во время одного 
из мероприятий президен-
там нескольких стран. Из рук 
главы государства также не-
которым повезет получить 
необычную фарфоровую 
вазу — точную копию той, 
что была у императора. 

КРАЖУ КОСМИЧЕСКИХ ЛУЧЕЙ 
ВКЛЮЧИЛИ В ПРОГРАММУ КВЕСТА

Банду авантюристов, со-
вершивших налет на Институт 
земного магнетизма и рас-
пространения радиоволн РАН, 
что в городе Троицке в черте 
Новой Москвы, поймали по 
горячим следам сотрудники 
полиции. Горе-похитителями 
научных данных оказались 
члены сообщества, которое 
организует в городе всевоз-
можные квесты для молодежи 
со сложными заданиями. 

Как стало известно «МК», в 
ночь на 26 июля злоумышлен-
ники проникли в помещение 
института через черный ход, 
вошли в кабинет заведующего 
лабораторией Валерия Кима 
и, похитив жесткий диск из 
его компьютера, содержа-
щий некие научные данные о 
распространении радиоволн, 
скрылись. 

О вторжении стало извест-
но лишь после дежурного об-
хода помещения института 
охранником, который и обна-
ружил вскрытую дверь в каби-
нет Кима. После просмотра 
записей видеокамер стало 
ясно, что незваные гости про-
никали в институт не один раз 
и прежде не оставляли после 
себя никаких следов: вся до-
рогостоящая аппаратура, 
компьютеры оставались на 
месте, двери в кабинеты ни-
кто не вскрывал. Судя по за-
писи, сделанной в ночь на 26 

июля, визитеров было трое, 
они вошли в помещение и на 
этот раз зачем-то похитили 
жесткий диск из кабинета 
ученого, изучающего косми-
ческие лучи и космическую 
погоду. При этом преступ-
ники были так спокойны, что 
даже выкурили на месте пре-
ступления по сигарете.

Как позже стало извест-
но, злоумышленники были 
участниками городской игры, 
чем-то напоминающей всем 
известный квест. Суть ее за-
ключается в состязании не-
скольких «банд»: одна прони-
кает в какой-нибудь закрытый 
объект, ставит метку, которую 
должна найти после них дру-
гая «банда». Все участники, 
засветившиеся на записи с 
видеокамеры, задержаны. 

Сотрудники ИЗМИРАНа по-
яснили нам, что диск, похи-
щенный хулиганами, не име-
ет какой-то большой научной 
ценности, к тому же данные 
с него продублированы. Вся 
информация, появившаяся 
ранее в некоторых СМИ о 
том, что данные с диска мо-
гут существенно повлиять 
на работу отечественной 
спутниковой группировки, 
не соответствуют действи-
тельности. Просто теперь 
руководство института уси-
лит охрану своего здания на 
Калужском шоссе.

РУГАТЕЛЬСТВА НА ПАМЯТНИКЕ ДЗЕРЖИНСКОМУ 
 ПРИЗНАЛИ ЧАСТЬЮ ИСТОРИИ 

Памятник Феликсу Дзер-
жинскому, который стоит в 
парке искусств «Музеон» на 
Крымском Валу в Москве, 
ждет необычная реставра-
ция в ближайшем будущем. 
«Железному Феликсу» вер-
нут... граффити, которые 
были нарисованы на нем во 
время августовского путча в 
1991 году. 

Как стало известно «МК», 
тендер на реставрацию 
монумента объявило Мо-
сковское объединение по 
музейной и выставочной 

работе «Музеон». Как расска-
зали представители парка, 
реставрировать памятник 
придется из-за «нападения» 
коммунальщиков, которому 
он подвергся этой зимой. 
В январе в местные служ-
бы ЖКХ пожаловался некий 
гражданин. Мужчина него-
довал: на одной из главных 
советских «святынь» начерта-
ны неприличные, как считал 
жалобщик, и оскорбитель-
ные фразы. Коммунальщики 
на петицию отреагировали 
и стерли все надписи, до 

каких дотянулись. Однако, 
по мнению хранителей «Му-
зеона», каждый штрих об-
разца лихих 90-х на фигуре 
«Железного Феликса» — это 
неотъемлемая часть истории 
нашей страны. На нерадивых 
управдомов музейщики по-
дали в суд, выиграли и теперь 
озаботились приведением 
памятника в былой вид. 

— В 2014 году памятник 
уже реставрировали — чи-
стили от патины, ржавчины, 
— рассказала «МК» Марта 
Сахарова, пресс-секретарь 

парка «Музеон». — Но теперь 
придется заново его восста-
навливать. Часть надписей 
стерта полностью, и рисовать 
их заново, конечно, никто не 
будет. Но некоторые удаст-
ся восстановить, например 
«палач» и «Боря, спасибо!». 
Мы считаем, что монумент 
в том виде, каким он был до 
событий августа 1991-го, 
исторической ценности не 
имеет. Его значимость как 
раз в том самом переломном 
для страны моменте, когда 
произошел путч».

БЫВШИЙ МИЛИЦИОНЕР 
ПЕРЕВЫПОЛНИЛ ПЛАН  

ПО ЖЕРТВАМ РАДИ СВОЕГО 
ПЕРЕРОЖДЕНИЯ 

Принес в жертву своих 
мать и бабушку, а потом по-
кончил с собой 38-летний 
москвич. Мужчина посте-
пенно сходил с ума после 
личной драмы, и жестокая 
расправа над родственни-
ками стала логическим ис-
ходом его жизни.

Как стало известно «МК», 
в понедельник вечером «ге-
рой» этой трагедии созво-
нился со своей знакомой и 
попросил прийти к нему до-
мой. Алексей Иванов (фами-
лия изменена) намекнул, что 
ему нужно срочно испове-
даться. И он, и его собесед-
ница жили в одном доме на 
Дмитровском шоссе, толь-
ко в соседних подъездах. 
Иванов и раньше искал у 
нее утешения в минуты ду-
шевного кризиса. Но на сей 
раз диалог не состоялся. От-
зывчивая соседка сказала, 
что занята и придет попозже. 
Алексей предупредил, что 
не будет закрывать входную 
дверь. Когда же она все-таки 
явилась, то в квартире нашла 
лишь труп своего друга с ог-
нестрельным ранением. Ря-
дом валялось охотничье ру-
жье (кстати, соседи слышали 
грохот, но не поняли, что это 
выстрел). Оправившись от 
шока, женщина вызвала по-
лицейских и «скорую».

В ходе обыска стражи по-
рядка нашли предсмертное 
письмо Иванова. Оказывает-
ся, он хотел «переродиться» 
и «начать новую жизнь», для 
чего ему нужно убить двух 
человек. В первую очередь 
полицейские попытались 
связаться с родными Алек-
сея — мамой и бабушкой, 
но их телефоны молчали. 
Стражи порядка поехали на 
дачу, в деревню Третьяково 
Смоленской области, где от-
дыхали женщины, и нашли 
их в доме — увы, мертвыми. 
Обе скончались от ножевых 
ранений.

Постепенно перед опера-
тивниками предстала вся 
история жизни несчастной 
семьи. Когда-то Алексея зна-
ли как спокойного, уравнове-
шенного человека. Он служил 
в ВДВ, побывал в «горячих 
точках», потом пошел рабо-
тать в милицию. Но в конце 
90-х годов у Иванова обна-
ружили ВИЧ, и ему пришлось 
уволиться со службы. В  2000 
году Алексей был задержан 
за групповое изнасилование 
студентки 4-го курса Мо-
сковского педагогического 
университета. Оргия проис-
ходила на майские праздники 
в той самой квартире. При-
чем ходили слухи, что в этой 
истории не все чисто. Якобы 
девушка подала заявление 
только через неделю после 
инцидента и даже предла-
гала забрать жалобу, если 
Алексей перепишет на нее 
двухкомнатную квартиру. 
Но мать Иванова (она тогда 
еще работала, занималась 
оформлением выставочных 
павильонов) категорически 
отказалась. Отсидев 8 лет, 
Иванов вышел из тюрьмы, 
озлобленный на весь мир, в 
том числе и на родную мать. 
За решеткой он пристрастил-
ся к наркотикам, так что жить 
с ним стало совсем невыно-
симо. На работу Алексей не 
устроился — подрабатывал 
частным извозом. А недавно 
в жизни мужчины произошла 
еще одна трагедия: у него на 
руках от ножевых ранений 
умер лучший друг. После это-
го у Иванова началась мания 
преследования, он боялся 
выходить из дома.

Возможно, последствия 
тяжелой психологической 
травмы и  толкнули в итоге не-
везучего парня на страшное 
преступление. Мать и бабуш-
ка вывезли его на дачу, чтобы 
тот смог развеяться, чем и 
подписали себе смертный 
приговор.

МАТЬ 11-ЛЕТНЕГО УБИЙЦЫ  
ПЫТАЛАСЬ СВАЛИТЬ ВИНУ НА ГРАБИТЕЛЕЙ

Дело 11-летнего убийцы 
из Подмосковья, жертвой ко-
торого стал отчим, обросло 
новыми подробностями. 
Версия о том, что зареза-
ли мужчину родственники 
парнишки, а вину свалили 
на ребенка, чтобы избежать 
уголовной ответственно-
сти, наткнулась на противо-
речие.

Как удалось выяснить 
«МК», школьник распра-
вился со своим 28-летним 
отчимом, уроженцем Орен-
бургской области, вечером 
23 июля в Климовске. Не-
задолго до этого мальчик 
стал свидетелем того, как 
его 37-летняя мать и ее со-
житель выясняют отноше-
ния на повышенных тонах. 
Ссора происходила на кухне. 
В какой-то момент мальчик 
решил вмешаться, схватив 
со стола нож. Он нанес не-
сколько ножевых ранений от-
чиму в спину и один удар в 
сердце, защищая свою мать; 
тот скончался на месте... В 
ходе проверки инцидента у 
следствия возникли сомне-
ния — не пытается ли кто-то 
из родственников перело-
жить на парнишку ответ-
ственность, зная, что в силу 
возраста он уголовно нена-
казуем? Сыщики не спешат 
делать выводы в этом деле, 

продолжают кропотливую 
работу вместе с детским пси-
хологом. Но, скорее всего, в 
основу дальнейшего рассле-
дования ляжет интересное 
обстоятельство. Мать и род-
ной дядя ребенка изначально 
предоставили полиции со-
всем другую версию произо-
шедшего — мужчину убили то 
ли грабители, то ли хулига-
ны, когда тот возвращался из 
Москвы, причем умер он не 
сразу, а уже когда добрался 
до квартиры. Но эта версия 
была настолько сырая, что 
полиция ее тут же разбила 
в пух и прах и только после 
этого получила признание, 
что резня произошла на 
кухне. Тем не менее деталь 
указывает на то, что мать по-
пыталась прикрыть своего 
ребенка, а не прикрыться им 
самим и его юным возрас-
том. Кстати, стоит учиты-
вать, что парнишка довольно 
крупный для своих 11 лет, вы-
глядит старше сверстников, 
и можно предположить, что 
физической силы ему вполне 
хватит для нанесения удара. 
Но он ли на самом деле убил 
отчима, поможет выяснить 
экспертиза. 

По словам соседей, семья 
снимала в доме квартиру 
около года. Их было четве-
ро: мать, ее сожитель и двое 

сыновей, 11 и 3 лет. За все 
время никаких стычек соседи 
не слышали, лишь изредка 
склоки, которые бывают в 
каждой семье. Тем не менее 
погибший отличался вспыль-
чивым нравом. Однажды он 
решил провести Интернет в 
квартиру, и для этого нужен 
был доступ в «предбанник» 
соседей. На отказ он отреа-
гировал агрессивно, стал 
угрожать, в тот день его с тру-
дом успокоили. С соседями 
он не контактировал, уходил 
в 5 утра и возвращался позд-
но. Совершенно иное впечат-
ление производили мать с 
мальчиком — приветливые, 
отзывчивые, воспитанные. 
«Мальчик всегда подбегал 
держать дверь, помогал вы-
брасывать габаритный му-
сор, помогал с тяжелыми па-
кетами. Его воспитание меня 
всегда впечатляло, такого 
уже не дают, золотой маль-
чик, как и его мама, очень 
интеллигентные люди», — 
рассказала соседка.

В пресс-службе ГСУ СКР 
по области отметили, что 
расследование еще не за-
вершено и на данный момент 
уголовное дело возбуждено 
по факту обнаружения тру-
па, а значит, список подо-
зреваемых пока что офици-
ально пуст.

« Я ЖИВУ 
НА ИНТУИЦИИ»

Творчество Клары Голицыной стоит 
особняком в отечественном искусстве: 
на него невозможно навесить никакой яр-
лык, подогнать под определенный «изм». 
Все потому, что ее искусство постоянно 
трансформируется: от ранних реалисти-
ческих опытов в авангардную, но еще 
фигуративную живопись, а позже в кон-
цептуальную абстракцию, созданную 
по особой системе мастера. Наверное, 
поэтому работы Голицыной легко впи-
сываются в выставки молодых авторов, 

несмотря на ее почтенный возраст — в 
этом году ей исполняется 90. 

...Хрупкий силуэт. Короткая стрижка. 
Непосредственный нрав. Клару Голи-
цыну ни с кем не спутать. Она воплоще-
ние свободолюбия и открытости. И ее 
скромная квартира на окраине Москвы 
красноречиво свидетельствует об этом. 
Здесь все устроено под художника: целая 
ниша занята многочисленными карти-
нами, на полу — следы краски (здесь 
художница пишет большие работы), в 

центре интерьера — стол с компьютером 
(Голицына — активный пользователь, в 
том числе соцсетей) и старинный резной 
буфет, оставшийся от покойного мужа, 
актера Ивана Голицына... Эта обстанов-
ка знакома многим художникам — кто 
только не собирался на посиделки у Го-
лицыной, целое поколение взращено в 
этих стенах... 
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Да, Анастасия Дмитрук — безна-
дежно посредственная поэтесса. 
Но каким-то образом ей удалось 
выразить в своем творчестве чув-

ства народа, которому больно.
О корнях этой боли мы с Анастасией Дмитрук, 

разумеется, никогда не договоримся. Поэтому 
выскажу по этому поводу свою версию: народу 
Украины больно по той же самой причине, по кото-
рой больно и народу России. Нам больно потому, 
что мы поссорились. Нам больно потому, что мы 
попытались разделить надвое то, что в принципе 
не подлежит разделу.

Вернемся, например, к тому же самому князю 
Владимиру. Сегодня в общественном сознании 
двух наших стран существуют как бы два совер-
шенно разных персонажа с одинаковым именем. 
Один князь Владимир был «правителем Украины». 
Другой князь Владимир был «основателем Святой 
Руси». Но ведь это неправда! У князя Владимира 
не было брата-близнеца с тем же самым именем! 
Речь идет об одном и том же персонаже, который 
стал своего рода духовным отцом и для совре-
менной России, и для современной Украины.

Согласно рассказам моим знакомых, кото-
рые бывают в Киеве, большая часть местного 
населения по-прежнему не желает ничего слы-
шать про то, что у них с Россией, оказывается, 
общий духовный отец. Украинское общество 

находится в состоянии глубокой обиды на Россию. 
Российское общество пребывает в состоянии 
глубокого недоумения по поводу происходящего 
на Украине.

Но вот делает ли это нас чужими людьми друг 
для друга? Я так не думаю. Самая ожесточенная 
борьба — это зачастую внутривидовая борьба. 
Самая ожесточенная ссора зачастую имеет вну-
трисемейный характер. Россия и Украина — по-
прежнему плоть от плоти друг друга. И попытка 

«раздвоить» князя Владимира лишь подчеркивает 
всю противоестественность нашего нынешнего 
внутрисемейного конфликта.

Однако этим полезность чествования зна-
ковых исторических фигур вроде князя Влади-
мира, на мой взгляд, не исчерпывается. Россия 
— страна, в которой крайне сложно прикоснуться 
к собственной истории. У нас много красивейших 
старинных церквей и прекрасных (по своему со-
держанию, но не по своему антуражу) музеев. 

Каждый раз, оказавшись в новом для себя об-
ластном центре, я обязательно иду в центральную 
картинную галерею и каждый раз поражаюсь: как 
здесь много абсолютного великолепия на стенах 
и как мало народу в залах!

Но часто ли вы видели в России такое явле-
ние, как живой старый город — город, в котором 
в средневековых или хотя бы просто в старинных 
домах живут нормальные современные семьи? 
На Западе подобных красивейших городов — 
масса. У нас их почти нет. Мы страна современных 
или условно современных кирпичных, панель-
ных и монолитных домов — домов, в которых 
негде приютиться чувству истории и где очень 
сложно почувствовать свою сопричастность 
с предками. 

Россия — страна, пережившая за послед-
ние сто лет несколько политических катастроф 
общегосударственного масштаба и так до сих 
не оправившаяся от вызванной всеми этими 
катастрофами психологической травмы. Эту 
травму необходимо лечить. Но как можно это 
сделать на практике? Только знакомя общество 
с его историей.

Конечно, делать это надо крайне аккуратно, 
уважительно и неназойливо. В советском про-
шлом мы уже имели культ одного Владимира — 
Владимира Ленина. Не надо пытаться заменить 
его культом другого Владимира — будь то свя-
той князь Владимир или президент Владимир 
Владимирович. Перед собой надо поставить 
принципиально иную задачу — вернуть обществу 
«чувство корня». И пусть князь Владимир здесь 
будет нам в помощь!

Михаил РОСТОВСКИЙ. 
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На чествованиях 1000-летия преставления 
князя Владимира собралось более 20 тысяч 
неравнодушных киевлян — эти люди пришли 
на крестный ход, зная, что против них готовятся 
провокации. По ходу движения колонны несколько 
раз неонацисты нападали на молитвенный ход 
с обвинениями Московской церкви, организо-
вавшей празднования, во всех смертных грехах. 
Впервые за последние годы в Киеве случился столь 
массовый крестный ход в память крестителя Руси. 
Подобное народное единение всех настоящих 
киевских православных было только прошлой 
весной — когда была угроза захвата бандеровцами 
Киево-Печерской лавры.

Аккурат накануне события Петр Порошенко 
окончательно решил примерить на себя лавры 
экс-президента-неудачника Виктора Ющенко, 
весь свой срок носившегося с идеей поместной 
(то есть отдельной от Москвы) церкви. Правда, 

в отличие от Виктора Андреевича, зазывавшего 
в Киев Вселенского Патриарха Варфоломея, его 
кум и наследник решил пойти еще дальше. 

Тогда попытка президента Ющенко выбить 
из Вселенского Патриарха слова о признании 
поместной украинской церкви провалилась позор-
нейшим образом для обоих. Варфоломею не без 
помощи турецких властей пришлось вспомнить 
о своей гражданской идентичности (Вселенский 
Патриарх является рядовым гражданином Турец-
кой Республики, который может продолжать свое 
служение в Стамбуле ровно до тех пор, пока с этим 
согласна Анкара). А Виктор Ющенко, завесивший 
весь Киев приветствиями гостю, разочарованный 
дипломатичностью формулировок своего визави, 
уехал с празднований, даже не дослушав речь 
Варфоломея до конца.

Теперь же Петр Порошенко не стал доволь-
ствоваться только лишь нагнетанием церковного 
раскола — ему захотелось поправить историю 
1000-летней давности. Так, с легкой руки нынеш-
него киевского зиц-председателя древнерусская 

история получила нового князя — Владимира 
Великого, правившего в неведомой никому, кроме 
отчаянных политических укров, «Украини-Руси»!

Вы можете себе это представить? И главное, 
на какое имя замахнулся? Чем так не понравилось 
Порошенко прижизненное имя князя — Владимир 
Красно Солнышко, — можно только догадываться. 
Может быть, напоминанием о красном периоде его 
ныне запрещенной истории. Или же просто жела-
нием приватизировать такой бренд — «Владимир 
Великий», чтобы он не достался никому кроме. 
История обычно не сразу, но и не через 1000 лет 
расставляет свои акценты — и назовет правителей 
достойными их именами. Вот только я переживаю, 
что не будет среди них никакого «Петра Мудрого» 
или «Петра Красивого». А фамилия Порошенко за-
теряется в ворохе прочих временщиков — где-то 
между Грушевским и Скоропадским.

Так вот. Понимая неизбежность продолжения 
столь же нелепых, сколь и упорных попыток в деле 
переписывания истории Русской церкви и Древ-
ней Руси я предлагаю Московскому Патриархату 

всерьез подумать над созданием в Киеве «Русско-
го Ватикана» — отдельного церковного государ-
ства во главе с патриархом — путем объявления 
Киево-Печерской лавры независимым государ-
ством. В нынешних условиях войны с православной 
церковью на Украине хуже уже не будет, а так мы 
сможем сохранить для себя и наших потомков 
важный кусочек собственной истории в наименее 
тронутом всякими завистниками виде. Пока ее еще 
не успели превратить в филиал музея «Владимира 
Великого» и «Украини-Руси». И это не шутки.

Ватикан с его нынешним папой Франциском 
мог бы признать Лаврскую Митрополию и уста-
новить с ней особые отношения. Для Москвы она 
бы стала нашим «Западным Берлином» в окку-
пированной стране, нуждающимся в постоян-
ной поддержке и опеке. Безусловное признание 
и поддержка всеми непризнанными политическим 
руководством Украины образованиями от За-
карпатья и Буковины до ЛНР и ДНР вернули бы 
Лаврской Митрополии не только духовную, но и 
политическую роль в современной Украине. В то 
же время фигура киевского митрополита резко 
выросла бы в глазах православных всего мира, так 
же, как и уважение к действующему митрополиту 
Онуфрию. Год назад, после смерти прежнего 
митрополита Владимира, многие обсуждали воз-
можность того, что в данный исторический момент 
именно патриарху Кириллу стоило бы взять в свое 
непосредственное подчинение блуждающую 
украинскую паству. Однако тогда было принято 
другое решение: уважаемый и пользующийся 
непререкаемым авторитетом в церкви митро-
полит Черновицкий и Буковинский Онуфрий стал 
Митрополитом всея Украины. 

Перспектива провозглашения церковного 
государства в Киево-Печерской лавре на сегод-
няшний день остается единственной альтерна-
тивой активно продолжающейся экспансии по-
литического украинства в церковь, добившейся 
за это время определенных успехов. Не только 
в лице ныне отстраненного отца Александра 
Дробинко, ратующего за поместную церковь, 
но и в лице таких протоиереев, как Георгий Ко-
валенко, выступавшего в свое время на Майдане 
и благословлявшего бойцов АТО, едущих воевать 
на Донбасс. Иного способа удержать киевскую 
церковь, боюсь, уже нет. 

...ВСТАВАЙ В СТРОЙ!
c 1-й стр.

«РУССКИЙ ВАТИКАН» В КИЕВЕ?РЕПЛИКА
политолог  

Олег 
БОНДАРЕНКО Крестный ход в Киеве по случаю 1000-летия 

преставления князя Владимира.

Предстоятель Украинской 
православной церкви Московского 
Патриархата митрополит Онуфрий 
с иконой Святого Владимира.

На приеме в честь 1000-летия святого 
равноапостольного великого князя Владимира 
Президент России отметил, что князь Владимир 
положил начало созданию единой русской нации 
и фактически проложил дорогу к строительству 
сильного централизованного Российского государства.

Российское избирательное законодательство 
за последние 22 года более-менее радикаль-
но переписывалось множество раз. Каждая 
новая версия законов оказывалась объемнее, 

все более подробно детализирующей то, на что раньше лишь 
намекалось. Достаточно сказать, что в базовом законе «Об 
основных гарантиях избирательных прав граждан...» в 1994 
году было 36 статей, а сейчас их более 80.

И как-то так получалось, что из раза в раз при перепи-
сывании избирательных законов росло и число оснований 
для недопуска к выборам...

Подписи в качестве своеобразного фильтра существо-
вали до 2012 года — сначала собирать их приходилось всем 
партиям и кандидатам, желающим участвовать в выборах 
разных уровней, потом — лишь тем, кто не представлен в 
Госдуме. В 2012 году это требование отменили для выборов 
всех уровней, кроме президентских.

Но недолго музыка играла. Уже весной 2014 года под-
писи вернули — для всех партий, кроме парламентских 
(сейчас это «ЕР», КПРФ, «СР» и ЛДПР). Причем вернули в 
очень жестком виде. Раньше максимальное их число на 
выборах разных уровней никогда не превышало 2% от чис-
ла избирателей округа — теперь планку подняли до 3%. В 
предыдущие годы отказывали в регистрации партиям и 
кандидатам, сдавшим от 25% до 15% недействительных 
подписей — теперь достаточно «накосячить» на 10%...

Некоторые эксперты считают, что ужесточение в «под-
писном» вопросе связано с неприятными для власти резуль-
татами 2013 года, когда в Москве на выборах мэра второе 
место занял Алексей Навальный, а в Екатеринбурге мэром 
города стал Евгений Ройзман. Достаточно ознакомиться с 
действующими правилами сбора и проверки подписей, что-
бы понять: возможностей «завернуть» практически любого 
неугодного кандидата на этом этапе сейчас она предостав-
ляет великое множество. 

Специалист по избирательному законодательству Алек-
сандр Кынев сказал «МК», что подписи в качестве условия 
допуска к выборам в таком, как у нас, виде «есть разве что 
в Африке». «Консолидированное мнение экспертного со-
общества таково: подписи если и стоит сохранять, то в 
небольшом количестве — от 0,1% до 0,5% от числа избира-
телей, и собираться они должны в определенном месте в 
присутствии представителя власти, чтобы человек приходил 
лично, и все видели, что он реально эту подпись поставил». 
А еще, считает г-н Кынев, нужен альтернативный вариант 
регистрации — например, в виде залога. «Во всем мире это 
основное условие регистрации, доказывающее серьезность 
намерений кандидатов. Если в Европе залог — несколько сот 
евро, у нас мог бы быть несколько тысяч рублей», — полагает 
эксперт. Он уверен, что никакого вала желающих принять 
участие в выборах это не вызовет.

Кстати, залог как альтернативный способ регистрации 
в России тоже раньше существовал, но несколько лет назад 
был отменен... 

Наши законы написаны так, чтобы максимально за-
труднить попадание в органы власти любого уровня новых, 
несанкционированных игроков. 

Перед нами система, позволяющая в ручном режиме — 
на местах или из центра — регулировать результаты выборов 
путем отсечения нежелательных для нее кандидатов...

Но, с другой стороны, как тогда понимать слова, не-
давно произнесенные первым замглавы Администрации 
Президента Вячеславом Володиным? «Нам надо сделать все, 
чтобы не было тех претензий, которые возникли в 2011 году», 
— сказал он, имея в виду массовые акции протеста после 
думских выборов, вызванные сомнениями в их результатах, 
а для этого нужно, чтобы «формирование власти проходило 
открыто, легитимно и конкурентно»? И в регионах тоже...

Если есть возможность получить милый, ручной пар-
ламент (федеральный или региональный), очень трудно 
удержаться от соблазна не делиться хотя бы несколькими 
мандатами с еще не прирученной уличной оппозицией. Но 
тогда надо честно закрепить в законах, что 14% россиян, 
которые, если верить опросам, не поддерживают нынешнюю 
власть, не имеют никакого права на представительство в 
органах власти. 

14% избирателей — это 12,5 млн человек, между 
прочим.

Марина РЫБАКОВА.

ПРАВИЛА СЪЕМА
c 1-й стр.

Демократическая коалиция на базе 
РПР-ПАРНАС претендует на места в 
Законодательных собраниях в Ко-
стромской, Калужской, Новосибир-
ской областях и в Магадане. Выборы 
в них пройдут 13 сентября этого года. 
Но проблемы у оппозиции начались 
уже сейчас. Сначала избиратель-
ная комиссия не зарегистрировала 
список партии в Новосибирске, затем 
в Костроме задержали руководите-
ля местного избирательного штаба 
Андрея Пивоварова. 

«Сергеева Дарья Тимуровна», которая, 
по данным УФМС, числится как «Дарья Тиму-
рович», стала самым популярным интернет–
мемом, иллюстрирующим скандал вокруг 
подписей за список ПАРНАСа на выборах в 
Новосибирской области. Вечером в поне-
дельник, 27 июня, избирком принял решение 
отказать партии в регистрации. До этого члены 
избирательного штаба ПАРНАСа обнаружили, 
что при оцифровке подписей были допущены 
ошибки самой избирательной комиссией и что 
база УФМС, по которой проводилась провер-
ка, неактуальна. Помимо известной «Дарьи 
Тимурович» в базе содержались данные о 
паспортах избирателей, выданных еще в Со-
ветском Союзе; были указаны серия и номер 
первых паспортов избирателей, которым уже 
исполнилось 20 лет, и ходят они с новым до-
кументом. «Оценивать базу ФМС не будем, это 
потом будете доказывать в суде», — заявила 
рабочая группа избиркома. 

Демократической коалиции удалось от-
стоять 120 подписей из 420, которых не хвата-
ло для регистрации. При этом избирательная 
комиссия регистрирует список «Гражданской 
платформы», которая собрала больше 11 ты-
сяч подписей за 2 дня (по закону начинать сбор 
подписей можно только после того, как список 
партии заверяет избирательная комиссия; 
«Гражданская платформа» подала документы 
за два дня до сдачи подписей, Демократиче-
ская коалиция — больше чем за месяц). Не 
отказал избирком и в регистрации лидера спи-
ска ПАРНАСа Егора Савина, правда, по одно-
мандатному округу, где он собирал подписи за 
свое выдвижение параллельно с подписями 
за выдвижение списка. По мнению эксперта 
Комитета гражданских инициатив Александра 
Кынева, шансов у Савина по одномандатному 
округу нет, а вот шансы партии преодолеть 
5%-ный барьер на выборах в Заксобрание 
региона очень высоки.

Сразу после оглашения решения избир-
кома руководитель штаба коалиции Леонид 
Волков и участники первой тройки списка 
Егор Савин и Сергей Бойко, не вставая из-за 
стола переговоров, в избирательной комиссии 
объявили голодовку и отказались покидать 

помещение, за что их задержали сотрудники 
правоохранительных органов.

Обсудить эту новость в Костромском 
штабе ПАРНАСа толком не успели: стало из-
вестно о задержании руководителя местного 
избирательного штаба Андрея Пивоварова. Он 
приехал в полицейский участок и обратился 
к одному из сотрудников с просьбой про-
верить, действительны ли данные граждан, 
подписавшихся за список партии. После того 
как сотрудник пригласил его в кабинет и по-
просил подождать, туда вошли оперативные 
сотрудники МВД. Пивоваров попросил при-
слать к нему адвоката. Корреспондент «МК» 
наблюдал за развитием событий. 

«Среди задержанных нет Пивоварова», 
— сухо произносит дежурный в полицейском 
участке. Спустя десяток минут, после настой-
чивых звонков и требований пустить адвоката, 
голос за железной дверью изменяет форму-
лировку: «В отношении Пивоварова не про-
водится следственных действий». Спустя еще 
десяток — добавляется фраза: «Его сейчас до-
ставят в областное управление Следственного 
комитета, это дело нескольких минут».

За полтора часа, прошедшие, прежде 
чем обещание дежурного было выполнено, 
произошло многое. Оборвалось общение 
адвоката Светланы Стефанишиной с дежур-
ным: на звонки просто перестали отвечать, 
игнорировалось и требование дежурного 
прокурора допустить защитника к Пивова-
рову, хотя она раз за разом рапортовала по 
телефону: «Вас обязаны пропустить». Из-за 
железной двери появились люди, которые 
стали оскорблять адвоката и соратников Пи-
воварова. Диалог с ними выглядел примерно 
так: «Представьтесь, пожалуйста», — говорит 
Илья Яшин, возглавлявший предвыборный 
список партии на местных выборах. «Не буду 
я представляться», — отвечает мужчина. «Вы 
сотрудник правоохранительных органов?» — 
«Какое тебе дело? Ты, петух!» Впрочем, это не 
единственное слово из тюремной лексики, 
которое мужчина из-за железной двери упо-
требил в своей речи. Подъехать в прокуратуру 
и написать заявление на действия полицей-
ского оказалось невозможно. «Дежурю на 
дому», — заявила прокурор.

Вот наконец выезжает машина, которая 
везет Пивоварова и задержанного вместе с 
ним сотрудника полиции в управление област-
ного Следственного комитета. Туда адвоката 
тоже не пустили. «Рабочий день окончен, при-
ходите завтра утром», — говорят дежурные, 
только что закрывшие ворота за машиной с 
Пивоваровым.

По версии некоторых СМИ, основанием 
для задержания руководителя избиратель-
ного штаба ПАРНАСа стала якобы «попытка 
купить персональные данные жителей Ко-
стромы у избирателей». Зампред партии Илья 
Яшин, возглавлявший предвыборный список 
в Костроме, назвал заявление «прямой ло-
жью». «Никакого неправомерного доступа к 
охраняемой законом компьютерной инфор-
мации, который бы повлек уничтожение, бло-
кирование, модификацию или копирование 
этой информации (то есть то, в чем подо-
зревают Пивоварова следственные органы), 
он не совершал», — заявил он. Яшин назвал 
уголовное дело против Пивоварова поли-
тически мотивированным и заказным. Еще 
раз упомянув о событиях в Новосибирске, 
политик отметил, что «политически мотиви-
рованные решения избиркомов вынуждают 
оппозицию использовать все возможности 
для проверки подписей накануне их пере-
дачи в избирком». 

Дальнейшее развитие событий вокруг 
регистрации списков Демократической коали-
ции обещает быть интересным. Объявивших 
голодовку в Новосибирске суд оштрафовал на 
суммы от 500 до 1000 рублей за отказ покинуть 
избирком (ч. 1 ст. 19.3 КоАП); председатель 
ЦИК Владимир Чуров дал указание «доско-
нально разобраться с ситуацией» вокруг реги-
страции списков, однако в повестку заседания 
Центральной избирательной комиссии, по 
словам пресс-секретаря ЦИКа Анны Фомен-
ковой, вопрос внесен не был. 

В Костроме в отношении Пивоварова 
следствие возбудило уголовное дело по ста-
тье 272 ч. 3 УК РФ («Неправомерный доступ к 
компьютерной информации»). Сейчас он на-
ходится в изоляторе временного содержания 
по адресу ул. Свердлова, 11, в Костроме, так 
как был задержан на 48 часов до выяснения 
обстоятельств дела. Демократическая коали-
ция собрала необходимое число подписей для 
регистрации списка и планировала подать их 
в избирком в среду, 29 июля. Сейчас в штабе 
обсуждают вопрос о переносе даты.

Тихо пока только в Калуге и Магадане, 
в которых Демократическая коалиция также 
должна сдать подписи за своих кандидатов 
в ближайшее время.

Валерия МАРКОВА, Кострома. 

После Новосибирска 
прошлись по Костроме

КАК ПАРНАС 
ГОНЯЮТ 
ПО СТРАНЕ

Руководитель штаба 
Демкоалиции Леонид Волков и 
участники первой тройки списка 
Егор Савин и Сергей Бойко 
объявили голодовку.

Руководителя костромского 
избирательного штаба Андрея 
Пивоварова увозят в местное 
УВД.

«Идеальные подписи», 
собранные ПАРНАС 

в Новосибирске.
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— таков возраст самого 
древнего человеческого 
зуба, найденного археоло-
гами. Артефакт был обнару-
жен копателями-самоучками 
во Франции, в пещере 
Кон-д'Араго, расположенной 
около города Перпиньян. 

Историки исследовали на-
ходку и заявили, что она на 
целых 100 тысяч лет старше 
всех ранее известных науке 
зубов, принадлежавших древ-
ним жителям Европы. Однако 
российские ученые считают, 
что на самом деле артефакт 
может быть гораздо моложе. 
«Совершенно точных мето-
дов датировки ископаемых 
сегодня не существует, — 
говорит палеонтолог Евгений 
Мащенко. — Один метод 
дает разброс в 300 тысяч лет, 
другой — в 100 тысяч».

Подготовила Диана АРУСТАМОВАNON-STOP

ЦИФРА

СТАТИСТИКА

ХРОНИКА

ГОРОД

КАДР

Владимир ПУТИН, Президент РФ:

«Я думаю, что такие люди, как Блаттер, такие выдающиеся руководители 
международных спортивных федераций, олимпийских комитетов, 
заслуживают особого внимания и благодарности... И если давать кому-то 
Нобелевские премии, то именно таким людям».
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Такое мнение о руководителе ФИФА Йозефе Блаттере глава государства 
озвучил во время интервью швейцарской телерадиокомпании RTS. К 
сведению, в 2015 году на Нобелевскую премию мира номинировано 276 человек. 

Среди возможных кандидатов на получение награды, например, называют скандально известно-
го Эдварда Сноудена, считающегося в США чуть ли не изменником за организованные им утечки 
данных о слежке американских спецслужб за гражданами. Ранее потенциальным претендентом 
на «Нобеля» называли не менее скандально известного осведомителя WikiLeaks американского 
военнослужащего Брэдли Мэннинга, осужденного в США на 35 лет тюрьмы (теперь он просит 
считать его женщиной по имени Челси Мэннинг).

УЛИЦА ВЫСОЦКОГО  
В МОСКВЕ — ВОПРОС 

РЕШЕННЫЙ
То, о чем говорили так дол-
го, наконец произошло: на 
заседании президиума пра-
вительства Москвы сегодня 
принято постановление о 
присвоении Верхнему и 
Нижнему Таганским тупикам 
наименования «улица Вы-
соцкого». Расположены тупики 
в непосредственной близости 
от такого знакового места в 
жизни Владимира Высоцкого, 
как Театр на Таганке. На Верх-
ний Таганский тупик смотрит 
служебный выход театра, кото-
рым неоднократно пользовался 
актер. Нижний Таганский тупик 
почитатели его таланта давно 
знают как место расположения 
Дома-музея Высоцкого на 
Таганке. «Предстоит еще под-
писать целый ворох распоряже-
ний, — говорит глава муни-
ципального округа Таганский 
Илья Свиридов. — Но улица 
уже точно переименована. На-
деемся, что в августе таблички 
будут изготовлены, и мы в соот-
ветствующей случаю торже-
ственной 
обстанов-
ке перере-
жем лен-
точку». 

Кот по кличке Скинни (что переводится как «тощий») похудел в ветеринарной клинике 
Далласа (штат Техас) на 10 кило. Попавший в клинику мурзик весил около 19 кг. Благода-
ря усилиям медперсонала, а также специальной диете и тренировкам ожиревший Тощий 
скинул лишний вес и пребывает ныне в отличной форме. И, во всяком случае, более соот-
ветствует своему имени.
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А так президент оценил шансы нашей сборной на мундиале-2018. Россияне отчасти 
разделяют скептицизм Путина в этом вопросе. По словам эксперта-букмекера Константина 
Макарова, граждане не спешат делать ставки на победу национальной сборной на чемпионате 
мира по футболу, который пройдет в России: «Сегодня мы даже не знаем, кто наши соперники 
по чемпионату. Делать какие-либо ставки по поводу выступления сборной России на ЧМ-2018 
сегодня, мягко говоря, преждевременно. Поэтому их пока и не делают».

«Я должен прямо и честно сказать, что у нас нет особых амбиций в предстоящем чемпионате, 
хотя мы, конечно, ждем от нашей команды хорошего выступления. Цель наша при проведении 
этого соревнования совпала с целями ФИФА, а именно — расширение географии футбола».

 «Национальный фонд в 
поддержку демократии» 
(США) стал первой «неже-
лательной организацией» 
на территории России. 
Закон о «нежелательных ор-
ганизациях» был принят еще 
весной, но до последнего вре-
мени список зарубежных НКО, 
попадающих его действие, 
оставался пуст. И вот — пер-
вая ласточка. Генпрокуратура 
попросила Минюст внести в 
список фонд, организованный 
Конгрессом США в начале 
80-х годов прошлого века и 
ежегодно раздающий тысячи 
грантов по всему миру. По 
мнению Генпрокуратуры, эта 
контора потратила более $5 
млн на организацию в России 
массовых беспорядков под ло-
зунгом «За честные выборы». 

Теперь, согласно закону, этот 
фонд не будет иметь права 
открывать свои филиалы в 
России, переводить в нашу 
страну денежные средства и 
распространять свои агитаци-
онные материалы. А россияне, 
которых уличат в сотрудниче-
стве с этой иностранной НКО, 
могут быть оштрафованы на 
сумму от 5 тысяч рублей до 15 
тысяч, если нарушение совер-
шено повторно. Российские 
правозащитники не видят в 
этом решении Генпрокура-
туры большого вреда для 
своего движения, но считают, 
что закон о «нежелательных 
организациях» может нанести 

ущерб России в целом. «Мы, 
Московская Хельсинкская 
группа, не сотрудничали с 
«Национальным фондом в 
поддержку демократии», — 
сказала «МК» член прези-
дентского Совета по правам 
человека Людмила Алексе-
ева. — Поэтому мы ничего не 
потеряем. Но мы наблюдаем 
попытку изолировать Россию 
от зарубежных организаций, 
отделить от всего нерусского. 
Это опасно: утрата связи с ми-
ром может 
привести 
страну к 
духовной 
нищете».

НАЦЕНКИ НА ЯГОДЫ И ОВОЩИ
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В РОССИИ ОтКРЫт СПИСОК «НЕжЕЛАтЕЛьНЫх 
ИНОСтРАННЫх ОРГАНИзАЦИЙ» 

США ДОСтАЛИ Из АРхИВА ФОтО Из БЕЛОГО ДОМА 11 СЕНтЯБРЯ

 На них можно увидеть 
первые заседания членов 
американской админи-
страции, в том числе 
то, которое прошло в 
бункере под зданием по 
поводу трагедии. Фото-
графии опубликованы по 
официальному запросу 
продюсера документальной 
передачи канала PbS Колетт 
Нейруз Ханна в рамках акта 
«О свободе информации». 
Напомним, что публикация 
снимков произошла после 
того, как в середине июня 
ЦРУ рассекретило документы 
о теракте в Нью-Йорке. На 
ранее не публиковавшихся 
снимках чаще всего встреча-
ются совещания с участи-
ем вице-президента Дика 

Чейни. Видно, как он ведет 
напряженные переговоры, 
разговаривает по телефону, 
а на некоторых — зевает от 
переутомления. Также на 
фото запечатлены прези-
дент Джордж Буш, советник 
по вопросам национальной 
безопасности Кондолиза 
Райс, госсекретарь Колин 
Пауэлл и представители выс-
ших эшелонов власти США. 
Комментарий физионо-
миста Дениса ЧИРИКОВА: 
«Если попытаться охаракте-
ризовать выражение лиц глав 
США в двух словах, то на ум 
приходит произведение Чер-
нышевского «Что делать?». 
На лицах Буша и Райс по вы-
ражению глаз и горизонталь-
ным морщинам на лбах явно 

читается надежда, что сейчас 
кто-то из сослуживцев пред-
ложит единственно верное 
решение, которое одномо-
ментно решит все проблемы. 
Впрочем, они прекрасно осо-
знают, что это маловероятно, 
о чем говорят их напряжен-
ные позы. Интересное фото, 
где изображены Дик и Линн 
Чейни и Лора Буш. Такое 
впечатление, что первая леди 
США не особенно озабочена 
проблемой и заняла позицию 
созидателя. А вот Линн Чей-
ни, понимая, чем грозит ее 
мужу теракт, находится в со-
стоянии ступора и пытается 
осмыслить произошедшее. 
Для этого она пытается за-
крыться от мира, скрещивая 
на груди руки».
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«Милиционер-художник обеспокоился. 
Выбравши одну из шляп попроще, он ткнул в 
нее пальцем и сказал:

— А под этой происходит борьба добра 
со злом.

— Хэ-хэ, — ответила Клара Курбе. — Ни-
чего подобного.

Милиционер поежился и, закрыв рот, 
воззрился на Клару.

Орлов толкнул локтем Петюшку, который 
чем-то хрустел в кармане.

Вглядываясь в скульптурную группу, Кла-
ра молчала.

— Под этой шляпой происходит нечто 
иное, — замедленно начала она. — Это... борь-
ба борьбы с борьбой!»

Ю.Коваль «Самая легкая лодка в мире»

Вас может удивить эта цитата, предва-
ряющая размышления о борьбе с экстремиз-
мом, однако развитие событий в современном 
футболе в последнее время доказывает, что 
гиперболы в этой аналогии почти нет. Один 
из этапов большого пути происходит на на-
ших глазах.

Международная федерация футбола за-
требовала от Российского футбольного союза 
отчет по очередному делу о расизме. ФИФА не 
устроило отсутствие репрессий и толерант-
ность по отношению к «провинившимся» или 
тем, кого считают таковыми. Дело было так. Во 
время матча российского чемпионата фанаты 
что-то крикнули футболисту клуба «Уфа» Эм-
мануэлю Фримпонгу. Сам он уверяет, что его 
назвали обезьяной. В ответ на оскорбление 
ганец продемонстрировал трибунам средний 
палец, что в негласном кодексе современного 
футбола влечет за собой удаление с после-
дующей дисквалификацией. Фримпонг принял 
наказание стоически, но при этом выразил 
недоумение относительно того, что никакого 
расизма в инциденте обнаружено не было. 
Записи смотрели, крики слушали. Ничего 
не нашли и клуб не наказали. Никак. Именно 
поэтому ФИФА и окрикнула свое российское 
подразделение и попросила предоставить 
объяснительную.

С расизмом и экстремизмом бороть-
ся, конечно, надо, тут нет никаких сомнений, 
однако оружие и, самое главное, цель, на 
которую оно направлено, давно уже вызы-
вают недоумение. Борцы с расизмом пола-
гают, что отвечать за любой свист, крик или 
всплеск должны клубы, а в данном случае 
«Спартак» остался безнаказанным, впервые за 
последнее время. В прошлом же сезоне слу-
чилось несколько показательных процессов. 
Футболисты жаловались на фанатов, клубы, 
согласно уложениям ФИФА, штрафовали, а 
трибуны зачищали от болельщиков, то есть 
закрывали на определенный срок. Ничего 
более странного невозможно и придумать. 
С какой стати за гражданина, надевшего на 
себя шарф определенной расцветки, должна 
отвечать структура, которая оказывает ему 
некие услуги — балует футбольным матчем, 
предоставляет кресло, развлекает, словом. С 
таким же успехом можно обвинить руковод-
ство театра в том, что неадекватный зритель 
полез на сцену, творил непотребства, дрался, 
словом, испортил представление. По этой 
логике за резонансную попытку срыва спек-
такля МХАТа православными активистами 
главный режиссер Олег Табаков должен был 
заплатить штраф Союзу театральных деяте-
лей, который, в свою очередь, в наказание 
запретил бы пускать публику на два ближай-
ших спектакля. Если бы кто-то предложил 
министру культуры Мединскому такую схему 
борьбы с экстремизмом, он бы услышал о 
себе много нелестного. В футболе же только 
так и поступают под рассуждения о том, что 
клуб должен своих болельщиков воспитывать, 
вести среди них разъяснительную работу 
о том, как космические корабли бороздят 
Большой театр.

Рискну высказать крамольную мысль. 
Футбольные власти вообще не борются с экс-
тремизмом, а только делают вид, производя 
бессистемные и бессмысленные, но шумные 
телодвижения — ту самую борьбу с борьбой. 
Они дают понять всему миру, как ненавидят 
все эти мерзкие проявления и как суров ка-
рающий меч правосудия, но у дракона при 
этом отрастают все новые головы, которые 
куда уродливее предыдущих. По-моему, важ-
но понять одну простую вещь. Наказан должен 
быть тот, кто виноват, а не тот, кого проще 
прищучить. Дело даже не в несправедливости 

как таковой, хотя и это важно. Просто если вы 
посадите в тюрьму папу карманника, сын вряд 
ли перестанет таскать кошельки.

В Англии, кстати, поступили иначе. После 
катастрофы на стадионе «Эйзель» в Брюссе-
ле, когда в результате давки и драки между 
английскими и итальянскими фанами погибли 
почти 40 человек, островитяне были нака-
заны жестоко и показательно. Клубы с Аль-
биона на пять лет исключили из еврокубков. 
Оговорюсь, что здесь логика была очевидна: 
создаете другим опасность — сидите дома, а 
опасность была летальная. В Британии были 
созданы специальные подразделения поли-
ции, которые начали конкретно заниматься 
фанатскими группировками, точно так же, 
как занимаются наркодилерами или медве-
жатниками. Профессионалы сделали свое 
дело. Ситуация изменилась кардинально. 
Теперь английские стадионы — образец фут-
больного боления: потрясающая атмосфера, 
хоровое пение и дисциплина. Все просто. 
Преступников должна ловить полиция, а не 
охранники офиса, суды обязаны их карать, 
а боссы клубов — покупать игроков, растить 
молодежь, выигрывать кубки. Даже неловко 
говорить такие банальности, но если их не 
понимают, то что же остается?

У нас, к сожалению, политической воли 
пока не наблюдается даже в очевидных си-
туациях. Суд отказал московскому «Спар-
таку» в иске к человеку, который вывесил 
на трибунах нацистский флаг. Клуб провел 
несколько матчей без зрителей и потерял 
колоссальные деньги, но правосудие отказало 
в компенсации. Да Бог с ними, с деньгами, 
при наличии соответствующих статей этот 
человек не понес никакой ответственности, 
хотя нацистская символика в нашей стране 
запрещена. Экстремисты получили месседж 
— все можно. Можно привести похожий слу-
чай с фанатом «Зенита», который выбежал 
на поле и ударил в лицо защитника «Динамо» 
Владимира Граната. Сам Гранат болельщика 
простил, уголовное дело было прекращено, 
но техническое поражение «Зениту» никто не 
отменил. Пострадали все, кроме собственно 
виновника торжества.

Если возвращаться к более узкой про-
блеме расизма, то, на мой взгляд, масштаб 
проблемы слегка преувеличен. По мне, так 
футбол сам по себе лучшая вакцина против 
расизма и ксенофобии. В мире почти нет стоя-
щих команд, которые не представляли бы из 
себя Вавилон — двенадцать национальностей 
на одиннадцать человек. Расисту в этой среде 
существовать очень трудно. Можно сколько 
угодно писать в Интернете, что в цветах клуба 
нет черного, и при этом скандировать имя луч-
шего игрока команды бразильца Халка, можно 
кричать «русские, вперед», когда очередной 
мяч забивает голландец Квинси Промес, ко-
торого те же парни называют Антошкой. Если 
один идиот бросил на поле банан, это еще 
не значит, что существует реальная угроза 
расизма. 

Футбол — суровая игра. Здесь бьют ис-
подтишка и провоцируют соперника любыми 
способами. Вопрос в том, как реагировать. 
Есть мужчины — такие как Зинедин Зидан. Они 
наказывают обидчика сами, их за это уважает 
весь мир, а есть остальные. Они, услышав 
что-то гнусное в свой адрес, бегают по полю 
и ябедничают судье, что их семь раз назвали 
«негром». Вот, кстати, показательный случай. 
На поле повздорили хулиган и оторва Луис 
Суарес из «Ливерпуля» и француз из «Ман-
честер Юнайтед» Патрис Эвра. Понятно, что 
никто, кроме них двоих, не слышал, что кон-
кретно говорил Суарес, но поверили-то Эвра. 
Аргументация была на уровне — «что-то у него 
глаза бегают». Уругвайца дисквалифицирова-
ли на 8 матчей, хотя любой суд это дело бы 
прекратил за недостаточностью улик, которое, 
впрочем, часто компенсируется политическим 
рвением. По-моему, все эти судилища толь-
ко провоцируют подобное поведение, хотя, 
поверьте, у защитника на поле всегда есть 
чем ответить наглецу-нападающему. Причем 
есть способ даже лучше, чем бить по ногам. 
Пока дядюшки в костюмах рассматривают 
сомнительные жесты, расшифровывают три-
бунную брань и изучают траекторию полета 
банана на поле, чтобы в очередной раз не 
пустить болельщиков на стадион, защитник 
«Барселоны» Дани Алвес поднял брошенный 
ему банан и съел его. Щекотать того, кто не 
боится щекотки, — самое идиотское занятие 
на свете.

БОЙ С ТЕНЬЮ ЭКСТРЕМИЗМА
Преступников должна ловить полиция,  

а не спортивные клубы

СЕГО ДНЯ
“Московский коМсоМолец”   29 июля 2015 года  стр. 
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Уникальный павильон 
аэропорта пытаются сломать 
вопреки протестам работников 
культуры и искусства
На волосок от гибели оказалась некогда 
бурная жизнь знаменитого посадочного 
павильона «Шереметьево», в народе 
получившего прозвище «Рюмка». Самую 
узнаваемую архитектурную часть аэро-
порта руководство воздушной гавани 
намерено демонтировать, несмотря на 
возражения Министерства культуры 
Московской области, которое ссылает-
ся на экспертизу Института модерниз-
ма. Вчера ведомство в очередной раз 
направило петицию руководству аэро-
порта, но ответа пока не последовало.

«Круглый посадочный павильон «Рюмка» из-
начально был спроектирован как архитектурная 
доминанта, визитная карточка международного 
аэропорта «Шереметьево», и именно этот пави-
льон после открытия комплекса аэропорта в 1964 
году стал одним из важнейших символов новой 
советской архитектуры», — поясняет директор 
Института модернизма Ольга Казакова.

Его историческая ценность бесспорна — это 
здание было создано специально для того, чтобы 
сформировать положительный образ СССР у при-
бывающих из-за рубежа официальных делегаций 
и других иностранных граждан. Таким образом 
государство хотело продемонстрировать свои 

архитектурные возможности и убедить мировую 
общественность в том, что оно обладает совре-
менным архитектурным мышлением и владеет 
передовыми строительными технологиями.

«Конструктивное решение круглого павильо-
на являлось абсолютно передовым для своего 
времени и представляет собой значительный 
интерес по сей день, — уверена Ольга Казакова. — 
Несущей конструкцией здания является железо-
бетонный каркас, состоящий из 28 прямоугольных 
железобетонных колонн, связанных для жесткости 
арматурой с междуэтажными перекрытиями. Это 
коническое, расширяющееся кверху трехэтажное 
сооружение увенчано 28-метровым консольным 
вылетом крыши, конструкция которой состоит 
из железобетонных ферм пролетом 18 метров. 
Широкий, диаметром 86 метров, круглый навес, 
словно зонт, накрывает посадочный павильон». 

В мае этого года по рекомендации Института 
модернизма министерство культуры Московской 
области включило «Рюмку» в список объектов, 
обладающих признаками культурного насле-
дия, и направило в ОАО «Международный аэро-
порт Шереметьево» письменное предписание 
о приостановлении любых работ, угрожающих 
его сохранности. 

Ведомство должно было принять меры по 
обеспечению сохранности «Рюмки» вплоть до 
того момента, когда здесь будет проведена экс-
пертиза. По ее окончании Институт модернизма 
намеревался включить здание в перечень выяв-
ленных объектов культурного наследия.

 Тем не менее аэропорт «Шереметьево» свои 
планы менять не собирается. Как сообщили «МК» 
в пресс-службе воздушной гавани, уже в этом 

году будет произведен демонтаж терминала и по-
садочного павильона «Рюмка», чтобы можно было 
начать строительство нового пассажирского АВК 
в рамках развития северного сектора «Шере-
метьево». К чемпионату мира по футболу-2018 
в северном секторе аэропорта будет построен 
новый терминал В, межтерминальные тоннели, 
ж/д станция, новый ТЗК и грузовой комплекс, а 
также завершено строительство независимой 
третьей взлетно-посадочной полосы.

По убеждению генерального директора 
«Шереметьево» Михаила Василенко, «разви-
тие Северного терминального комплекса аэро-
порта — это новые возможности развития для 
наших авиакомпаний и партнеров и рост каче-
ства обслуживания для пассажиров. Реализация 
масштабных и амбициозных проектов позволит 
«Шереметьево» быть среди лидеров индустрии 
на международной арене».

История современной архитектуры знает по-
добный казус. В 2001 году прекратил свою работу 
терминал №3 на территории аэропорта Джона 

Кеннеди, построенный в 1962 году. В народе 
его называли «Летающая тарелка» и «Крылатая 
чайка». Уникальная птицеобразная конструкция 
служила абстрактным символом полета и очень 
нравилась американцам. Буквально за несколько 
дней до сноса Национальный фонд сохранения 
исторического наследия США внес этот терминал 
в свой список памятников, находящихся под угро-
зой уничтожения, однако это не помогло. Жители 
Нового Света опомнились несколькими годами 
позже. В 2013 году одна строительная компания 
выиграла тендер на право реконструкции старой 
птицеобразной части терминала. Планируется 
перестроить его в отель, который будет вклю-
чать конференц-центр и музей, посвященный 
истории терминала.

В «Шереметьево» же судьба «Рюмки» пред-
решена. Развитие Северного терминального ком-
плекса предусмотрено мастер-планом аэропорта 
до 2030 года. Но в рамках этого плана вторая 
жизнь «Рюмке», увы, не предложена. 

Светлана ОСИПОВА.

ШВЕДЫ НАШЛИ 
ПРОПАВШЕГО 
«СОМА»?
У берегов северной страны 
обнаружили субмарину  
с надписью на кириллице
Шведские дайверы заявили об обнару-
жении затонувшей российской подлод-
ки в территориальных водах Швеции. 
«Первооткрывателями» стали члены 
команды Ocean X Team. Неизвестно 
точно, сколько лет громкой находке 
и почему она осталась на дне возле 
побережья скандинавской страны, но 
эксперты предполагают, что это может 
быть русская подлодка «Сом», пропав-
шая во время Первой мировой войны.

При помощи беспилотного устройства, 
оснащенного видеокамерой, представителям 
Ocean X Team удалось увидеть, что длина «мини-
субмарины» — 20 метров, ширина же составляет 
3,5 метра. На корпусе видны кириллические 
буквы, что, по мнению дайверов, указывает на 
«российское» происхождение. На фотографиях, 
сделанных на глубине, видно, что в надписи 
на подводной лодке присутствует элемент до-
революционной орфографии — твердый знак 
на конце слова.

«Когда появились первые вести об этой 
находке, мы не знали, какой эпохи эта субмари-
на, — рассказал «МК» шведский журналист Пер 
Энеруд. — Как вы понимаете, в Швеции доста-
точно часто обсуждают появление российских 
подлодок. Например, в 1980 году советская 
подлодка села на мель возле Швеции. Такой 
была первая реакция, но достаточно быстро 
эксперты установили, что это историческая 

подлодка. Сейчас ее обсуждают с интересом. 
Это доказывает близость наших стран, до-
казывает то, что Первая мировая война была 
достаточно близко к нашим берегам. Военные 
подозрения быстро рассеялись. Тем более 
невооруженным глазом видно, что название 
судна написано кириллицей с твердым зна-
ком. Нельзя подозревать, что это современная 
подлодка. Сейчас есть исторический интерес. 
Люди стали интересоваться: что мы будем 
делать с этим судном — поднимать, изучать 
или открывать, ведь, по новостным сводкам, 
весь экипаж остался на борту? Этот аспект 
тоже нужно решать».

— Я получил письмо от шведского дайвера 
Роберта Йохансона, — сообщил «МК» предсе-
датель Санкт-Петербургского клуба моряков-
подводников, капитан 1-го ранга Игорь КУРДИН. 
— Видео и фото, что мне ныне прислали швед-
ские коллеги, не дают с полной уверенностью 
утверждать, что найдена именно подлодка 
«Сом». При просмотре видеоматериалов, кото-
рыми мы сейчас располагаем, меня насторожило 
слишком хорошее состояние корпуса затонув-
шей подводной лодки. Нет следов обрастания 
водорослями, как это обычно бывает. Я много 
видел видео затонувших субмарин — и даже по-
сле 50 лет нахождения в морской воде корпуса 
подводных лодок не были в столь идеальном со-
стоянии, как на полученных нами видеосъемках. 
Но по размерам найденная лодка подходит под 
описание русской подлодки «Сом», которая, 
в общем-то, не совсем русская. Она была 

построена в США по проекту Джона Филипа 
Голланда в 1901 году. Лодка «Сом» несла боевой 
дозор и погибла от столкновения со шведским 
пароходом «Ингерманланд» в мае 1916 года, 
когда шла Первая мировая война. Если шведы 
дадут нам координаты обнаруженной лодки и 
координаты столкновения парохода с подлод-
кой в 1916 году и они совпадут с координатами 
позиции «Сома», это будет еще один признак 
того, что найдена русская мини-субмарина, 
пропавшая во время Первой мировой.

— На борту было 18 человек. Внутри под-
лодки могут сохраниться останки экипажа?

— По нашему опыту, даже при обнаружении 
лодок Второй мировой войны никогда останки 
экипажей не сохраняются. Морская вода не 
консервирует их. Лодка полностью заполне-
на водой, туда проникают планктон и прочая 
живность. Ожидать, что мы там найдем скеле-
ты погибших подводников, не стоит. Если эта 
лодка будет квалифицирована как подлодка 
Российского императорского флота, то никто 
без нашего уведомления и разрешения не имеет 
права производить с ней какие-либо действия. 
По международной морской практике это — во-
инское захоронение. И нельзя нарушать покой 
погибших. Поднять лодку и поставить ее в му-
зей шведы не смогут. Это корабль Российской 
империи,  а мы — правопреемники...

Светлана САМОДЕЛОВА,  
Игорь СУББОТИН.

ДОЛЛАР  
ПО НЕМЦОВУ: 
70 РУБЛЕЙ  
К СЕНТЯБРЮ
«МК» посчитал курс нацвалюты 
методом бывшего вице-
премьера
Переломить падение нефтяных цен, 
похоже, ничего не в состоянии. В ходе 
торгов 28 июля баррель опускался ниже 
$52. Это не предел. Эксперты признают, 
что внутри российской экономики нет 
катализаторов для стабилизации рубля, 
способных сдержать рост доллара. Не-
задолго до своей гибели Борис Немцов 
попытался разъяснить формулу зави-
симости нашей валюты от цен на самый 
востребованный энергоресурс. Вос-
пользовавшись его выводами, нетрудно 
подсчитать, что если черное золото 
потеряет еще $5, как прогнозируют 
эксперты, то американские денежные 
знаки могут вырасти до 70 рублей.

Достигнув пика в $68,39 за баррель в на-
чале мая, цены на нефть стали стремительно 
снижаться и к концу июля вплотную приблизи-
лись в планке в $50. Причем число факторов, 
которые оказывают давление на черное золото, с 
каждым днем прибавляется. В последнее время 
отрицательный тренд диктовался из Китая, где 
обвалился фондовый рынок, из США, которые 
увеличивали товарные запасы по 700 тыс. «бо-
чек» в неделю, и из Ирана, обещавшего после 
отмены санкций наполнить рынки сырьем по 
демпинговым ценам.

В июле к этим причинам прибавились и дру-
гие негативные обстоятельства. В гонку за новы-
ми контрактами на поставку вступили основные 
страны ОПЕК — Саудовская Аравия, Арабские 
Эмираты и Ирак. Только Тегеран (Ирак — вторая 
страна по добыче в картеле) увеличил в июле 
производство более чем на 64 тыс. баррелей 
в сутки.

Ожидаемо, что российская валюта, курс 
которой обусловлен нефтяными котировками, 
приняла вертикальное положение и начала дви-
гаться вниз. Если взять за отметку начало мая, 
когда нефть выросла до рекордных значений 
этого года, то за доллар тогда давали 51,13 рубля. 
Сейчас при цене барреля в $52,74 курс доллара 
вырос до 60,22 рубля.

Зависимость очевидна. Вот здесь пора 
вспомнить так называемую формулу Немцова, 
которую политик распространил в социальных 
сетях незадолго до своей смерти. При расчете 
курса рубля он исходил из параметров, заложен-
ных в первую редакцию бюджета-2015: доллар 
— 37,7 рубля, нефть — $96. «Умножаем 37,7 на 
96 — получаем 3,62 тыс. рублей экспортной вы-
ручки, — рассуждал Немцов. — Чтобы выполнить 
бюджет, рублевая выручка должна быть 3,62 
рубля за баррель».

В соответствии с его логикой справедливый 
курс рубля можно рассчитать так: 3620 поделить 
на цену нефти. Для примера возьмем $80 за 
баррель. Делим 3620 на 80, получаем 45,25 рубля 
за доллар. Возьмем $90, получаем 40,2 рубля за 
«зеленый». И так далее.

Но бюджет-2015 был позднее отредактиро-
ван. В новую версию стоимость доллара заложена 
в 55 рублей, а нефти — в $60. Нетрудно подсчи-
тать, что произведением этих двух множителей 
является 3300. То есть, в соответствии с логикой 
Немцова, примерно при $50 за баррель, а именно 
к этому уровню может в ближайшее время опу-
ститься «бочка», доллар будет стоить 66 рублей. 
И обратная ситуация. Если нефть поднимется 
до $70, то доллар, по Немцову, опустится до 47 
рублей.

Впрочем, последний вариант вряд ли воз-
можен. За прошлую неделю российский рубль 
подешевел на 3,54% относительно доллара. Цены 
на нефть упали за аналогичный период более 
чем на 5%.

По оценке аналитика Альпари Анны Коко-
ревой, со дня на день котировки нефть рискуют 
подешеветь до $51,5. Это меньше, чем в бюджете, 
но если взять именно этот показатель как бюд-
жетный, то доллар, по Немцову, тогда должен 
подняться до 64 рублей. «Технических возмож-
ностей, способных сдержать рост доллара, не 
существует. С точки зрения биржевой психологии 
важным был уровень в 59 рублей, но его легко 
прошли. Теперь спекулянтов ничто не сдерживает 
в движении в область 60–63 рублей. Но не исклю-
чено, что за август «бочка» упадет на $5. Тогда 
есть все основания полагать, что к осени нас ждет 
доллар за 70 рублей», — считает эксперт.

Николай МАКЕЕВ.

Сколько бы стоил доллар,  
если бы нефть начала расти:

Нефть Доллар
$80 41,25 рубля
$90 36,6 рубля
$100 33 рубля
$115* 28,7 рубля

* Максимальная цена барреля  
летом прошлого года.

Алексей ОСИН, журналист, обозреватель «Эха Москвы»

В «ШЕРЕМЕТЬЕВО» ХОТЯТ РАЗБИТЬ «РЮМКУ»

Так 
выглядела 
подлодка 
«Сом».

ВИДЕО   
на сайте 

ПОДРОБНОСТИ   
на сайте 

Денежные средства застрахованы

* 21,5% годовых в рублях, от 25 000 р., срок от 12 мес. с возможностью дальнейшей 
пролонгации, проценты выплачиваются в конце срока договора. 19% годовых в рублях, 
от 20 000 р., срок от 12 мес., проценты выплачиваются ежемесячно.
ООО «Инвестиционный Дом «ЖИЗНЬ». ОГРН 1147746049604. Реклама. 
Реклама не является публичной офертой или приглашением делать оферты.

НАШ ПЕНСИОНЕР
Выгодное вложение денег для пенсионеров! 21,5
ПОДАРИ ЖИЗНЬ
Ежемесячные выплаты процентов 19
8 (495) 922-79-728 (495) 922-79-72

м. Арбатская, ул. Арбат, д.10
8 (495) 922-72-908 (495) 922-72-90

ЗАКОН

ПРИЕХАЛИ...
Есть такое выражение: «Врагу не 
пожелал бы». Так вот: я врагу не по-
желал бы оказаться в понедельник 
вечером в аэропорту «Домодедово», 
просидеть часа четыре в самолете, 
из которого не выпускают, а потом 
еще три часа — ждать багажа, как 
произошло с пассажирами рейса 
Бургас—Москва, среди которых 
было очень много детей.

Сразу поясню: пишу эту заметку не для 
того, чтобы пожаловаться на жизнь (лично 
я провел время как раз интересно и даже с 
профессиональной точки зрения полезно, 
но об этом ниже).

Но мы-то, мужики, ладно, вот по-
человечески жаль молодых и не очень женщин 
(а многие, повторю, были с детьми и внуками). 
Особенно тех, с кем в аэропорту «Домодедо-
во» обращались откровенно по-хамски.

Да, началось все с погоды, конечно: 
именно из-за ее капризов рейс Bulgarian Air 
вынужден был приземлиться вечером 27 июля 
не в шереметьевском аэропорту, а в домоде-
довском — и я почему-то даже не удивился 
тому, что произошло дальше.

Тому, что четыре часа нас не выпу-
скали из самолета именно из-за того, что 

«Домодедово» отказывалось принимать пу-
тешественников (ждали, как я понял, пока 
авиакомпания оплатит незапланированный 
визит). И это при том, что на борту были дети 
с высокой температурой, которым требова-
лось срочно принять лекарство, а оно было 
в багаже!

Тому, что потом битых три часа нам не 
могли выдать багаж, а на просьбы объяс-
нить, когда это может произойти, отвечали 
бранью.

Тому, что когда пытался узнать имя-
фамилию-должность дамочек, которых, 
уверен, просто нельзя допускать к работе 
с людьми, да еще такой, прямо скажем, 
нервной, и снять их действия на видео, то 
услышал от одной из них: «Сейчас я тебе 
телефон разобью!» Хорошо еще, что ответ 
«попробуй» успокоил тетеньку, а вызванный 
ею работник силовых структур оказался че-
ловеком адекватным — когда понял, что об-
щается с журналистом, пожал руку и пожелал 
«удачи в осуществлении профессиональной 
деятельности».

Да, кстати, про профессию и про то, по-
чему не считаю это время потерянным: еще 
в самолете познакомился с замечательным 
конькобежцем, участником Олимпийских игр 
в Сочи Евгением Серяевым — и теперь про 
наши и не наши коньки знаю, кажется, все.

А вот мамам и бабушкам маленьких де-
тишек (а особенно тем, кто опоздал на сты-
ковочные рейсы) повезло не так. И надеюсь, 
что хотя бы тем детям, что были с высокой 
температурой, домодедовское «гостепри-
имство» не вышло боком…

«ДОЛЕВКУ» НЕ ЗАПРЕТЯТ
Но деньги граждан застройщики 
больше в руки не получат 
Сейчас в Московской области строится по-
рядка 2200 жилых домов, и 155 тыс. доль-
щиков вложили в покупку жилья около 840 
млрд рублей. Это почти 100 процентов все-
го жилищного строительства Подмосковья. 

Однако у самих дольщиков всегда есть риск 
остаться ни с чем — и без денег, и без жилья. Поэто-
му решение федерального правительства изме6нить 
«долевку» через 5 лет до неузнаваемости, чтобы за-
щитить покупателей жилья от недобросовестных 
застройщиков, можно только приветствовать. На-
пример, в развитых странах долевое строительство 
вообще не развито. 

Сейчас, если ты покупаешь жилье на нулевом 
цикле, оно стоит на 30–50% дешевле, чем в готовом 
доме.Почему бы застройщикам самим не возводить 
дома и не продавать их на пике стоимости? Ответ: у 
них отсутствуют достаточные оборотные средства. 
На этапе котлована застройщик владеет всего лишь 
20–30% от необходимой суммы, остальное — за-
емные средства дольщиков и банковские кредиты. 
Федеральное правительство обещает, что скоро у 
застройщикам появится возможность получать более 
дешевые кредиты. 

«У застройщика всегда под вопросом «построю 
— не построю», — говорит заместитель председателя 
подмосковного правительства Герман Елянюшкин. — А 
дольщики гадают: получим квартиру — не получим. 
Но такого быть не должно. Рынок жилой недвижи-
мости обязан перейти к нормальной схеме продажи 
упакованного продукта».

Сейчас покупатели беспроцентно кредитуют за-
стройщиков, хотя гарантий получить жилье в срок у них 
никаких нет, говорит эксперт. По новой альтернативной 
«долевке» — схеме продажи квартир деньги покупателя 
будут зачисляться на специализированный счет, и 
перечислять их банки станут застройщику поэтапно. 
Кроме того, строительная компания может самостоя-
тельно привлекать средства банка. Беспроцентных, 
как раньше, денег дольщиков у девелоперов в том же 
объеме больше не будет, но зато, уверяют чиновники, 
появятся дешевые кредиты. Но самое главное — банк 
станет контролировать договорные обязательства, 
проверять ход строительства, анализировать финансо-
вую отчетность застройщика и целевое использование 
средств. В случае если возникнет объект недостроя, 
то при необходимости вопрос переведут в судебное 
поле или же банк решит произвести дофинансирование 
объекта из собственных средств.

По мнению Елянюшкина, новый механизм про-
дажи квартир, который сейчас разрабатывает рабочая 
группа при Минстрое РФ, не должен спровоциро-
вать рост цен на жилье. Потому что застройщик по-
прежнему сможет продавать квартиры на стадии 
котлована. Чем больше будет покупателей, которые 
придут на начальном этапе, тем ниже будет себестои-
мость строительства. Плюс более дешевая кредитная 
линия. Все это позволит держать цены на квартиры 
почти в таком же коридоре, как и сейчас, говорит 
эксперт.

Елена БЕРЕЗИНА.

РЕПЛИКА
Алексей ЛЕБЕДЕВ,  

редактор отдела спорта “МК”

Из-за непогоды почти 300 авиарейсов 
были задержаны в понедельник в московских 
аэропортах. 17 прибывавших в столицу рей-
сов были перенаправлены из «Шереметьево» 
в другие аэропорты России. Вынужденно 
сев в аэропорту «Домодедово», пять рейсов 
авиакомпании «Аэрофлот» (из Стамбула, 
Рима, Риги, Уфы и Краснодара) застряли в 
нем как минимум на 4 часа.

— Службы аэропорта «Домодедово» 
отказались оперативно обслужить пасса-
жиров «чужих» рейсов, так как в приоритете 
аэровокзала находились «свои» рейсы. В 
связи с этим пассажиры «Аэрофлота» были 
вынуждены несколько часов находиться в са-
молетах в ожидании выхода, поскольку аэро-
портовые службы и контроль «Домодедово» 
не справлялись с экстремальной нагрузкой, 
— сообщили «МК» в авиакомпании.

Тем временем, как пояснил «МК» дей-
ствующий пилот одной из крупнейших авиа-
компаний, подобная ситуация не является 
чем-то экстраординарным:

— Сколько летаю, столько существует 
эта проблема: без разрешения погранслужб 
аэропорта командир воздушного судна не 
имеет права выпускать пассажиров из сало-
на самолета. Если бы условия погоды были 
нелетными несколько дней и не было бы раз-
решения погранслужбы, значит, пассажиры 

просидели бы в салоне несколько дней. В 
первую очередь это касается транзитных 
пассажиров и пассажиров международных 
рейсов. Авиакомпания и аэропорт тут ни 
при чем. 

В пресс-службе аэропорта «Домоде-
дово», в свою очередь, пояснили:

— Количество корректировок в распи-
сании в связи с метеоусловиями коснулось 
116 рейсов. У 70% рейсов время задержки 
— в пределах часа. «Домодедово» принял 
16 воздушных судов, которые из-за непо-
годы не смогли совершить посадку в других 
аэропортах Московского авиационного узла, 
— сообщили «МК» в пресс-службе аэропор-
та. — Стоит отметить, что со стороны аэро-
порта не было ограничений на обслуживание 
воздушных судов или пассажиров. Однако 
для прохождения процедур пограничного 
контроля в аэропорту «Домодедово» тре-
бовалось соответствующее разрешение со 
стороны органов пограничного контроля.

Но вот почему самолетам внутренних 
рейсов «Аэрофлота», которым никакой по-
гранконтроль не нужен, пришлось сначала 
стоять несколько часов с пассажирами на 
борту в «Домодедово», а потом перелетать в 
«Шереметьево», так и осталось загадкой.

Почему пассажиров не выпускали из самолетов?

ФОТОРЕПОРТАЖ   
на сайте 
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ГРОМКОЕ ДЕЛО

ШОК

ПЕРСОНА

КАК ШОУ-БИЗНЕС 
ЗАСТАВЯТ РОДИНУ 
ЛЮБИТЬ
И как на этом заработают 
флибустьеры рынка
В шоу-бизнесе — суета и волнения. 
Разговоры о перепродаже одного из 
медиахолдингов, владеющего крупней-
шими и влиятельными музыкальными 
теле- и радиоканалами, уже не один ме-
сяц портят кровь многим игрокам рынка 
(как принято выражаться в экспертной 
среде) и сотрудникам этих каналов раз-
ного ранга. Любая перепродажа и новый 
владелец — всегда неуверенность в 
завтрашнем дне и оттого — волнения 
и переживания: выгонят — не выгонят, 
оставят — переназначат?
Рядовой вроде бы сюжет рыночной 
экономики. Но! 

В прессу только что утекла подоплека. Про-
ект (нового собственника) «должен обеспечить 
творческо-музыкальный ресурс для идеоло-
гических задач, стоящих перед руководством 
страны в работе с электоратом».Здесь хочется 
поставить даже не три, а сразу 33 восклица-
тельных знака. 

 Если кратко, то «руководство страны» (из-
бранное, временное и обязательно сменяемое, 
согласно Конституции) хочет все ресурсы госу-
дарства, как личную собственность (включая 
шоу-бизнес), использовать для обеспечения по-
жизненного правления. А теперь по порядку…

Говорят, что письмо президенту с предло-
жением создать «патриотический холдинг» на 
музыкально-развлекательной почве уже зави-
зировано адресатом и направлено с указанием 
«рассмотреть» ответственному подчиненному. 
А сам автор прошения и претендент на лавры и 
место главного идеолога шоу-бизнеса всея Руси  
вроде как еще лепил куличики в песочнице с буду-
щим президентом, когда те были простыми дво-
ровыми мальчуганами, о чем не без удовольствия 
расписывает в красках и каждый раз любому 
встречному и поперечному. Чтобы прониклись, 
стало быть, значимостью его персоны.

Надо сказать, значимостью прониклись 
многие. Суета, которая развернулась в подко-
верной битве за жирный медиакусок и в  которую, 
судя по утечкам в прессу, вовлечены чиновники, 
министерства, управления, частные и государ-
ственные банки, а также распорядители ГОС-
БЮДЖЕТА (то есть наших с вами денег!), даст 
фору любому из пресловутых «нацпроектов», 
вокруг которых, если кто помнит, еще недавно 
разворачивались прямо-таки пляски святого 
Витта. Если все срастется, то в скором времени, 
включая телевизор или настраиваясь на популяр-
ную радиоволну, слушатели и зрители получат 
не просто хит-парады, музыку и шлягеры талант-
ливых и популярных авторов и исполнителей, а 
исключительно «ИДЕОЛОГИЧЕСКИ ПРАВИЛЬНО 
настроенных кумиров миллионов». Кто и как, по 
каким словам, делам или пропорциям черепа 
будет определять эту правильность? Впрочем, 
это уже риторический вопрос.

Понятно, что Макаревичу, Шевчуку, Шнуро-
ву, Арбениной, Обломову, Noize MC, не говоря 
уже про «Океан Эльзы», «Ляписа Трубецкого», 
а теперь еще и Земфиру, вряд ли уже найдется 
место в «патриотически ориентированном» на-
циональном музыкальном эфире. Я не уверен 
про «Кино», «Наутилус Помпилиус», «Сплин» и 
даже «Аквариум» с «Пикником». Подозреваю, 
что возникнут вопросы не то что к Софии Ро-
тару, а к самой Алле Пугачевой по поводу ее 
«идеологически правильной настроенности» 
— называла же кремлевских чиновников «со-
шедшими с ума», а теперь ищет особняк в Из-
раиле и якобы подумывает обрести там второе 
гражданство. Ой, не патриотка!!! Однозначно 
ясно пока только одно: во всех «патриотических» 
эфирах безусловно останется группа «Земляне» 
с «Землей в иллюминаторе»…

Однако дело не в персоналиях — со списком 
«благонадежных патриотов» можно куражить-
ся и зубоскалить до бесконечности. Суть же в 
другом… 

Сейчас хочу совершить сенсационное 
единение с Иосифом Пригожиным, с которым 
знаком со времен царя Гороха. За эти долгие 
эпохи (правления разных царей) мы не только 
благостно единялись на почве разнообразных 
творческих проектов неутомимого продюсера 
(от нелюбимого им теперь Авраама Руссо до 
обожаемой всеми фибрами души жены Валерии, 
награжденной недавно премией ZD Awards 2014 
за «Событие года» — лондонский концерт в Royal 
Albert Hall), но, бывало, и расходились по разным 
углам в спорах и несогласии. Совсем недавно 
— из-за Льва Лещенко и Земфиры, которые 
собрались в Ригу на русский рок-фестиваль 
«Кубана», вместо того, чтобы, значит, сжечь 
шенгенские визы в знак солидарности с «не-
въездной» Валерией.

Комментируя в прессе возможный «па-
триотический медиахолдинг», Иосиф, который 
нынешнему режиму не дает ни одного повода 
усомниться в своей преданности, неожиданно 
для меня выразил здравую мысль. «Я считаю, что 
на радио и ТВ должно быть больше музыки на 
русском языке, но не понимаю, зачем коммерче-
ские радиостанции делать государственными и 
под прикрытием патриотизма разрушать то, что 
уже создано и хорошо работает», — сказал г-н 
Пригожин и добавил, что то же «Русское радио» 
и так патриотичное. «Следует соответствовать 
запросам людей, а не навязывать им что-то», 
— считает он.

Он, конечно, наивный до невозможности, 
хотя и знатный интриган. Как зачем? Чтобы отжать 
жирный бизнес! Пользуясь связями, спекулируя 
на ура-патриотической демагогии, тем более что 
действующий режим, рассматривая «правиль-
ную идеологию» как инструмент сохранения 
власти, делает вид, что не читал Конституцию 
РФ, в которой не только заложен принцип сме-
няемости властей «двумя сроками подряд», но и 

категорически запрещена какая-либо правящая 
идеология. Авторы Конституции еще помнили 
страшные и печальные уроки прошлого.  Но они  
теперь преданы забвению, равно как и давно из-
вестный и никем не опровергнутый афоризм о 
патриотизме как последнем прибежице негодяе-
ев, который единодушно разделяли и Сэмюэль 
Джонсон, и Лев Толстой. 

Артур ГАСПАРЯН.

P.S. Уже после того, как была поставлена 
финальная точка в этой реплике, «суета и вол-
нения» в шоу-бизнесе (с чего я и начал заметку) 
вырвались вдруг наружу — словно раненая птица 
из клетки, отчаянно хлопающая крыльями от 
испуга и переживаний. Деятели шоу-бизнеса, 
артисты, продюсеры, авторы — самых разных 
рангов, статуса и веса, но беспрецедентно еди-
нодушно — выразили Президенту РФ Путину в 
коллективном письме категорический протест 
против «сомнительной сделки» и призвали «не 
допустить ее осуществления». В одном ряду 
стоят автографы Иосифа Кобзона, Александры 
Пахмутовой, Игоря Крутого, Григория Лепса, Фи-
липпа Киркорова, Анны Нетребко, Стаса Михай-
лова, Николая Расторгуева, Иосифа Пригожина, 
Зураба Церетели, Виктора Дробыша, Николая 
Баскова, Максима Фадеева, Тимати, Димы Би-
лана, Яны Рудковской, Стаса Пьехи и других. 
Мастера культуры в достаточно резкой форме 
заявили главе государства, что, во-первых, они 
все «и так патриотичны» (ставя таким образом 
под сомнение главный формальный аргумент 
неожиданного появления «патриотического 
холдинга»), а во-вторых, пригрозили разорвать 
сотрудничество между «большей частью пред-
ставителей музыкальной индустрии» с радио-
станциями и телеканалами холдинга, если тот 
будет продан. Таким образом ведущие артисты 
и художники выразили однозначное отношение 
к кандидатурам возможных приобретателей, 
которые хоть и «используют имя президента», 
но в профессиональной среде имеют весьма 
сомнительную репутацию.

Ультиматумы, однако, не та тональность, 
которую любит Кремль, что хорошо известно не 
только всему миру, но и местному шоу-бизнесу, 
поэтому можно понять, в каком паническом от-
чаянии и тревоге пребывают «мастера культуры». 
Письмо уже прокомментировал пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков, заявив, что глава 
государства не вправе принимать решения по 
этой сделке, которая тем временем уже одо-
брена Федеральной антимонопольной службой. 
При этом г-н Песков никак не пояснил, почему 
тогда на письме с предложением создать «па-
триотический медиахолдинг» (о чем сообщала 
пресса) все-таки появилась резолюция Путина 
«рассмотреть», если он «не вправе принимать 
решения»…

В общем, как говаривал Михал Сергеич, «си-
туация обОсрилась». Прямо на ровном месте...

РЕПЛИКА
Артур ГАСПАРЯН
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Новые типовые проектные решения 
для столичных дворов, разрабо-
танные УГИБДД по Москве, были 
представлены на днях в рамках 

заседания городской комиссии по безопасности 
дорожного движения. Поводом для их разработки 
послужила удручающая статистика «дворовых» 
ДТП: даже если не брать во внимание данные 
нынешнего полугодия, за период с 2013 по 2014 
год было зафиксировано 1100 ДТП в московских 
дворах, где погибли свыше 30 человек и еще 
около 1120 получили ранения.

При этом в столичном ГИБДД отмечают, что 
такая ситуация характера не для всей России, а 
скорее для мегаполисов — городов федерально-
го значения, таких как Москва, Санкт-Петербург 
и Севастополь. Из-за того что проблемы с ДТП 
на дворовых территориях носят такой «частный» 

характер, на федеральном уровне законодатель-
ство отрегулировано слабо. Поэтому при про-
ектировании новых жилых микрорайонов един-
ственными мерами по регулированию дорожного 
движения сегодня является обустройство тро-
туаров, парковок и искусственного освещения. 
Что касается старых микрорайонов, то там из-за 
чисто технических особенностей даже эти меры 
далеко не всегда могут быть реализованы — что 
вкупе с постоянным увеличением населения 
Москвы и количества автомобилей в столице в 
конечном итоге приводит к росту числа ДТП. При 
этом единственными факторами, которые могут 
побудить местные власти всерьез заняться про-
блемой дорожного движения во дворах, являются 
либо уже произошедшие, «резонансные» ДТП, 
либо жалобы и обращения москвичей.

Чтобы исправить эту ситуацию, сотрудники 

столичного ГИБДД разработали целый комплекс 
проектных решений для московских дворов. 
Среди главных из них — обустройство дворовых 
проездов не прямой, как сейчас, а изогнутой 
формы. Такая мера, с одной стороны, не позволит 
водителям быстро ездить по дворам, а с дру-
гой — заставит их быть внимательнее за рулем. 
Дорожные полицейские также предусмотрели 
ограждение детских площадок во дворах таким 
образом, чтобы из них был всего один выход. В 
столичном ГИБДД надеются, что такой подход 
заставит как детей, так и родителей переходить 
проезжую часть исключительно в разрешенных 
для этого местах, что также должно способство-
вать уменьшению числа ДТП. В свою очередь, 
«зебры» во дворах планируется приподнять над 
землей на несколько сантиметров, что не даст 
автомобилистам разгоняться во дворах больше 
20 км/ч. Наконец, «дворовые» тротуары планиру-
ется оградить от проезжей части либо железны-
ми столбиками, либо бетонными полусферами. 
Все меры, предложенные столичным ГИБДД, в 
городской комиссии по безопасности дорожного 

движения поддержали и поручили профильным 
департаментам столичного правительства про-
работать вопрос по их реализации.

— Изогнутые проезды во дворах — мера 
весьма дорогостоящая, — говорит координатор 
общественного проекта «Движение» Андрей 
Орел, — не уверен, что ее возможно воплотить в 
жизнь в масштабах Москвы. В отличие от ограж-
денных выходов с детских площадок: с точки 
зрения экономики обустроить их куда более 
реально — да и польза от них, безусловно, будет. 
Что касается парковочных столбиков и прочих 
ограждений, то властям города, прежде чем их 
устанавливать, стоит обустроить парковочные 
места для автомобилистов, чтобы им банально 
было где парковаться. А поднятые над землей 
«зебры», конечно, сдержат автомобилистов — 
только вместе с ними «спотыкаться» об эти пре-
грады станут еще и роллеры, велосипедисты, 
мотоциклисты… Так что все меры, предложенные 
столичным ГИБДД, в любом случае требуют се-
рьезной проработки.

Алексей СТЕЙНЕРТ.

В Иркутске во второй раз 
родственники сановных персон 
устраивают страшные ДТП  
с жертвами
Иркутск — вроде бы и не Москва, а 
скандальных ДТП с детьми випов здесь 
едва ли не больше, чем в Златоглавой. 
У всех еще свежа на памяти история с 
дочерью экс-главы избиркома Анной 
Шавенковой (сбила женщину, сделала 
инвалидом ее сестру и фактически вы-
шла сухой из воды). И вот новое ЧП. На 
сей раз дочь депутата гордумы на «Мер-
седесе» протаранила остановившуюся 
на запрещающий сигнал светофора 
«Тойоту Хайлендер». Водитель «Тойоты» 
и его пассажир, оказавшийся под-
полковником полиции, погибли вскоре 

после ДТП. 26-летняя предполагаемая 
виновница страшной аварии находилась 
за рулем в нетрезвом состоянии. И те-
перь все гадают, грозит ли ей за это хоть 
какое-то наказание.

— Я оказалась на месте происшествия че-
рез десять минут после аварии, — рассказала 
«МК Байкал» жительница Иркутска Александра 
Демченко. — Полицейский Альберт Соколов, 
сидевший на пассажирском сиденье «Хайленде-
ра», погиб сразу. Водителю кроссовера Денису 
Матвееву оказывали медицинскую помощь, как 
и Юлии Киселевой, сидевшей в «Мерседесе». Ее 
привели в сознание не сразу.

Резонансное ДТП произошло накануне, 27 
июля, около часа ночи, когда одна из главных ма-
гистралей города — улица Байкальская — обычно 
уже свободна от машин. По данным свидетелей, 
стрелка на спидометре «Мерседеса» застыла на 
отметке 160 км/ч. Если даже это и случайность, 
то по смятому практически вдвое кузову «Хай-
лендера» ясно, что скорость была очень высокой. 

Сидевший в пассажирском кресле кроссовера 
35-летний подполковник полиции Альберт Со-
колов погиб на месте. Позже в медицинском 
учреждении скончался водитель автомобиля, 
34-летний местный предприниматель Денис 
Матвеев. У них остались малолетние дети. Юлия 
Киселева, в девичестве Есева, по данным по-
лицейских, получила незначительные травмы и 
находится в городской клинической больнице 
№3 с переломами.

— Я хорошо знаком с Денисом Матвеевым 
и его семьей, — отметил в беседе с корреспон-
дентом «МК Байкал» автор петиции, иркутянин 
Сергей Косовский. — Он родом из Хабаровска, 
его семья уже больше трех лет живет в Иркутске. 

Он был настоящий человек, добрый, честный, 
отличный отец и муж. Жители региона всерьез 
опасаются, что с Юлией Киселевой, матерью ко-
торой является депутат думы Иркутска и главный 
врач городской клинической больницы №8 Жанна 
Есева, а отцом — также главврач, но другой го-
родской клинической больницы — №10 Сергей 
Есев, повторится та же история, что и до этого с 
Анной Шавенковой — дочкой экс-председателя 
областного избиркома. 5,5 года назад девушка 
также насмерть сбила в центре Иркутска двух 
сестер, одна из которых погибла, а вторая стала 
инвалидом. Эти события еще свежи в памяти 
жителей региона, поскольку Анна Шавенкова не 
только не просидела ни дня в колонии, но и была 
в этом году вообще освобождена по амнистии в 
честь 70-летия Победы в Великой Отечественной 
войне. К циничным решениям судов жителям 
области привыкать не приходится.

Врио губернатора Иркутской области Сергей 
Ерощенко заявил о необходимости объективного 
и всестороннего расследования трагического 
происшествия. По его словам, в этой ситуации 
для родственницы предполагаемой участни-
цы ДТП будет разумным сложение депутатских 
полномочий.

Илья НОВИКОВ.

ГОРОД

В МОСКВЕ ПОЯВЯТСЯ КРИВЫЕ ДВОРЫ

АВАРИЯ — ДОЧЬ ЧИНОВНИКА
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Вообще-то если речь идет о про-
даже космических секретов китай-
цам, то сажать под домашний 
арест надо всех бывших руково-

дителей Роскосмоса (если не брать выше). Ведь 
вся космическая техника Поднебесной как две 
капли воды похожа на нашу! С этим никто не 
спорит, а когда спрашиваешь спецов отрасли: 
«Как же так произошло?» — они лишь руками 
разводят: мол, в начале 1990-х китайцы офици-
ально «перенимали наш опыт», закупали ракеты, 
стажировались в нашем Центре подготовки кос-
монавтов... А теперь, значит, началась чистка? 

Да, 74-летний Владимир Лапыгин как ученый 
участвовал в международных конгрессах, вы-
езжал и в Китай, и в другие страны. К примеру, 
иногда выезжал на ежегодный конгресс IFAK 
(Международной федерации по автоматическому 
управлению). Ну и что? 

Как удалось узнать «МК», тучи сгустились над 
Лапыгиным еще два года назад. Почти никто не 
понял тогда, почему его сняли с должности руко-
водителя Центра аэродинамических испытаний, 
которым он руководил около двадцати лет. На 
этот пост Владимира Ивановича, у которого вся 
жизнь была связана с ЦНИИ машиностроения, 
выбирал трудовой коллектив. И вот такой финал. 
Лапыгина посадили под домашний арест еще в 
мае, сейчас Лефортовский суд Москвы прод-
лил арест до 13 сентября. «Обвиняемый не стал 
подавать жалобу на продление ему этой меры 
пресечения», — сообщила пресс-секретарь суда 
Юлия Скотникова.

Для того чтобы составить более полное мне-
ние об ученом Владимире Лапыгине, который 
кроме работы в ЦНИИмаше еще и преподавал 
в МГТУ им. Баумана, мы позвонили его бывше-
му коллеге Льву Лысенко, который возглавлял 
кафедру баллистики и аэродинамики МГТУ им. 
Баумана в то время, когда сюда был принят на 
работу Лапыгин. 

— Я с ним познакомился, когда был руко-
водителем кафедры, — говорит Лысенко. — 
Студенты наши практиковались в его центре 
в ЦНИИмаше. Он очень грамотно организовал 
учебный процесс.

— После снятия его с должности руково-
дителя центра он продолжал преподавать?

— Он оставался у нас доцентом, читал сту-
дентам лекции. К нему как к преподавателю ни-
каких претензий не было. Могу точно сказать, что 
с его преподавательской деятельностью в МГТУ 
это никак не может быть связано. Не верю я и в 
то, что он способен был на госизмену. Владимир 
Иванович был достаточно опытным человеком, 
очень хорошо представляющим, что можно и 
что нельзя, к тому же он с большим пиететом 
относился к понятию «Родина». 

— По какой теме он работал в 
ЦНИИмаше?

— Я не знаком с его деятельностью в ин-
ституте. Знаю лишь, что еще со времен учебы в 
МАИ у него было желание защитить докторскую 
диссертацию по теме, связанной с аэродинами-
ческими характеристиками таких космических 
систем, как «Буран». Но шли годы, актуальность 
этой тематики со временем утихла, так что док-
торскую он так и не защитил.

Наталья ВЕДЕНЕЕВА.
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ШПИОНСКИЕ 
СТРАСТИ 
КОСМИЧЕСКОГО 
МАСШТАБА

— Почему вы решили стать художником? 
— Лет с 3 меня отец водил в Музей изящных ис-
кусств (ныне — ГМИИ им. Пушкина. — Прим. авт.), 
и на меня огромное впечатление производили 
античные статуи. Потом меня отдали в первый 
класс в школу на Кропоткинской. Там Андрей 
Белый учился. Это шикарный особняк: само это 
здание влияло на меня: огромный мраморный 
зал, резные лестницы... К тому же я росла в арбат-
ских переулках — это тоже не могло не сказаться. 
Отец с детства ставил мне натюрморты... А потом 
был перерыв — это война.
— Где вы были в годы войны?
— В эвакуации в Набережных Челнах с интерна-
том. Отец пошел в ополчение и погиб в сентябре 
под Ельней. В школе у меня было два любимых 
предмета — рисование и математика. В старших 
классах я мечтала стать математиком. Верну-
лась в Москву в августе 1943-го после десяти-
летки, но на физмат уже было поздно подавать 
документы. А кушать надо было, и я пошла на 
подготовительные курсы на полиграфический, 
где давали карточки, а потом и поступила туда. 
Преподаватель Николай Николаевич Вышеслав-
цев произвел очень сильное действие на меня 
и всех, кто у него занимался. Это человек круга 
«Мира искусства». Вышеславцев хорошо знал 
культуру, и у него было интересно учиться. Но 
я еще долго тосковала по математике. Когда 
училась уже на 2–3-м курсе полиграфического, 
покупала абонемент на лекции по математике в 
МГУ. Когда начинали разбирать формулы — это 
было как бальзам на душу...
— Пригодилась математика?
— Не-а. Хотя, надо думать, на искусстве это от-
разилось. Окончив институт, в 1949 году уехала 
по направлению в Душанбе. Там работала ху-
дожником в издательстве. Потом у меня утонул 
брат, и я вернулась в Москву. Тут я встретилась 
с Иваном Голицыным. 
— Это была любовь с первого взгляда?
— Впервые мы встретились в 1945 году, еще шла 
война. Я училась на втором курсе. Мы голодали 
с матерью и братом. Как-то зашли в столовую на 
Кузнецком Мосту перекусить. Все места были за-
няты. Мама подсела за один стол, я — за другой. 
Там сидели двое мужчин. Слышу, они говорят о 
художнике Сергее Иванове (автор, принадлежа-
щий ко второй волне передвижников. — Прим. 
авт.), а я знала только Александра. Спросила — и 
завязался разговор. Меня поразил взгляд Ивана, 
который смотрел в самую суть меня. Я спросила 
его, кто он по профессии. Он сказал: «Странник».  
Наш разговор занял 15 минут. В конце приятель 
Ивана, заметив, как бедно я одета, сказал, что 
подкинет мне какую-нибудь халтуру, и попро-
сил адрес. Прошло 6 лет. Я окончила институт, 
уехала в Душанбе, и вдруг мать мне пишет: тебе 
письмо от Голицына. А я не знала, кто это. По-
просила маму переслать письмо, а когда его 
открыла и прочитала «Привет от странника!», 
я сразу вспомнила его. И как коза запрыгала 
от удивления! Мы начали переписываться, и 
когда у меня утонул брат, я вернулась в Москву 
и встретилась с Иваном. Мы стали жить вместе, 
поженились. Прожили вместе 30 лет. Иван дал 
мне свободу — освободил от работы на 10 лет, — и 
я могла все время отдавать рисованию.
— Вот это история любви — как в романе! 
А на судьбу вашего мужа как-то повлияло 
его «буржуазное» происхождение? Все-таки 
актер — профессия публичная.
 — Брата Ивана посадили, и он погиб в лагере. 
Почему? Он был на работе, фоном работало 
радио, а когда передавали какие-то последние 
новости, он выключил приемник. Кто-то донес, 
и его посадили. А Ивана приглашали в большое 
кино, но его кандидатура зарубалась постоянно 
в отделе кадров. Так что да, повлияло.
— И на вас отразилось?
— Нет, к счастью, время уже было не то.
— Близость к театру вас как художника сильно 
изменила?
— Я оформляла как-то пьесу, и все, пожалуй. 
Иван сначала в Театре Красной Армии работал, 
а после войны — в передвижном. Объездил с 
ним весь Союз. 
— Какое-то время вы занимались космиче-
скими проектами. А что именно делали?
— Когда Иван вышел на пенсию, мне пришлось 
работать. Пенсия была маленькая. И я устрои-
лась в Реутове на предприятие знаменитого 
конструктора В.Челомея, где проектировали 
космические объекты. Мы там рисовали спутни-
ки по чертежам — очень сложные сооружения. 
На одну деталь могла быть толстенная папка 
чертежей. Я всегда выбирала самую толстую — 
опять сыграла любовь к математике. Мне надо 
было анализировать эти чертежи, чтобы показать 
объекты в объеме. Делали небольшие рисунки 
для технической документации. А еще плакаты, 
которые потом показывали на коллегии мини-
стерства, чтобы получить бюджет на проект. 
Челомей любил живопись. Другие предприятия 
показывали на коллегии чертежи, а мы дела-
ли большие живописные полотна. Допустим, 
бушующее море, крейсер, и с него запускают 
ракету. И все это темперой, в два метра высо-
той. Челомей всегда получал деньги. А когда 
запустили первый спутник, рисунок, сделанный 
мной, опубликовали в газете «Известия». Плюс 
этой работы был в том, что дома я занималась 
живописью, а в офисе — другим, голова для 
живописи была свободна.

Мелодии линий
— Искусство для вас началось с классики. А 
как пришли к авангарду?
— Постепенно. Информации было мало о новом 
искусстве. Правда, еще в институте Вышес-
лавцев, приглашая некоторых учеников к себе 
домой, показывал нам книги мирискуссников, 
которых у нас еще не признавали. Доходили 
кое-какие выставки с Запада. Реализм у меня 
держался очень долго параллельно с авангардом 
еще и потому, что я делала зарисовки, акварели 
с натуры в поездках. Сейчас реализм мне не ин-
тересен, а пока я ездила, то, конечно, рисовала 
с натуры — это очень полезно: развить глаз на 
тональность, пространство. В те 10 лет свободы 
с Иваном мы прошли искусство от древнего до 
самого последнего. Мы покупали книги, иногда 
из-за одной-двух репродукций. Тексты не читали, 
а вырезали картинки и раскладывали их по полу. 
Отбирали из них в несколько туров то, что нам 
нравится. Потом анализировали, почему эта 
композиция лучше, а та хуже. Брали, допустим, 
сцену пира Паоло Веронезе и вырезали кусочки, 
которые казались нам современными. Так мы раз-
вивали глаз на чувство современной композиции. 
Иван тогда начал рисовать.
— Он выставлялся?
— Несколько раз вместе со мной, а после его 
смерти я сделала отдельную выставку.
— А вы часто показывали свои работы? В 
советское время это было непросто.
— В те годы на выставки мои работы не про-
пускали, считали формализмом. Выставиться 
тогда можно было только на Малой Грузинской, 
где я участвовала с самого начала все годы. Как 
стало можно — стала выставляться постоянно 
в разных местах.
— Ваша авангардная живопись построена 
на линиях. Как они появились?
— Примерно в 2000-х я начала терять слух. На 
разных частотах у меня слух теряется по-разному. 
Поэтому, даже если сделать звук громче, музыка 
искажается. А без музыки жить невозможно. 
Только позже я осознала, что организм сам нашел 
замену — в виде гармонии линий на холсте.

— А какую музыку любите?
— Бах — самый любимый композитор. Чайков-
ского я раньше как-то не принимала, пока вдруг 
не приехал дирижер Бернстайн: в его исполне-
нии Чайковский был восхитителен. От дирижера 
зависит колоссально много. Люблю Денисова, 
Губайдуллину, Шостаковича. Как-то мы с Иваном 
пришли в консерваторию, и на втором отделении, 
где был Шостакович, многие ушли, а я была в 
восторге. Сейчас могу слушать только рок, где 
четкий ритм, т.к. любая мелодия искажается.
— Как вы шифруете мелодии на холсте?
— Я люблю СЛУЧАЙ. У меня есть для этого специ-
альная игра. Я подхожу к шкафу с фотоальбома-
ми, наугад открываю какой-нибудь (художница 
демонстрирует ритуал: достает один альбомчик). 
Вот, к примеру, фото моего рисунка — пейзаж 
Минска. Набрасываю на бумаге контур изо-
бражения, потом другим цветом продолжаю 
конструктивные грани объектов. Получается 
неожиданный для меня рисунок. Иногда оставляю 
одни эти отростки. Мне интересно, какой помимо 
меня получается рисунок, мелодия картинки. В 
итоге пейзаж исчезает — и появляется совсем 
иная композиция.
— Как родилась эта игра?
— Не помню. Но с ней мне проще: если нет идей, я 
достаю и делаю рисунки по своей схеме. Вообще 
на меня очень влияет время. Я его тонко чувствую. 
Недавно сделала работу «Памятник»: в советское 
время в каждом городе был памятник Ленину — и 
сделала по своей системе такой памятник. И тут 
же мне предложили его выставить.

«С молодыми мне легко»
— Вы постоянно выставляетесь с молодыми 
художниками. Причем, когда они вырастают, 
вы присоединяетесь к новой поросли юных 
авторов. Вы сознательно или бессознатель-
но тянетесь к молодым?
— Мои ровесники — Немухин, Рабин, Кабаков, 
с которыми я выставлялась на Малой Грузин-
ской. Но я тогда работала по 8 часов в Реутове у 
Челомея, и мне некогда было с ними общаться 
— я привозила картины и увозила. После смер-
ти Ивана я в 80-х годах сблизилась с ребятами 
лет на 40 младше меня. Гоша Острецов, Саша 
Чижов и др. — ребята от 18 до 37 лет собира-
лись у меня в гостях. Рисовали, читали стихи, 
играли на гитаре, танцевали, пели, пили вино. 
Говорили об искусстве. Некоторые девчонки и 
мальчишки потом переженились... Сверстники 
мне казались слишком взрослыми и серьезными. 
У меня натура беспечная. Я не люблю проблем, 
а у молодежи их меньше, чем у взрослых. С мо-
лодыми мне легко. 
— Современное искусство очень литературно 
— каждая работа сопровождается подроб-
ным комментарием, который разъясняет, 
что автор имел в виду. Вы так не делаете. 
Почему?
— Я не анализирую. Я живу и работаю на интуи-
ции. Есть критики — пусть они осмысляют. Я же 
живу эмоциями, ощущениями.
— Вы никогда не писали на заказ. Искусство 
вас кормит? Работы покупают?
— Кормлюсь я на пенсию. После 2000-го начали 
покупать картины. У меня никогда не было за-
дачи продавать свои картины. Многие просили 
сделать что-то на заказ, я всегда отказываюсь, 
не люблю на заказ работать. Только если воз-
никает желание. 
— У вас фантастическое количество 
выставок...
— Предлагают — соглашаюсь. У меня такое раз-
нообразие работ, что могу по любой теме дать. 
— Счет работ на тысячи пошел?
— Если не считать переписанных и уничтоженных, 
то две с половиной тысячи. Многие уже в разных 
странах, в коллекциях. На случай смерти я уже 
подготовила к декабрю выставку для галереи 
«А3».
— Ничего себе...
— А что? Я реально оцениваю ситуацию. Никто 
не вечен.
— Какая у вас мечта?
— Дожить до юбилейной выставки. А если гло-
бально, то чтобы людей перестали убивать и чтоб 
побольше родилось умных людей, а то сейчас 
очень много дураков. 
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...К редакции подкатывает на своем «Смарте» 
ходулист Александр Бакалов (49 лет, в свое вре-
мя выпускался из училища как клоун и музыкаль-
ный эксцентрик). Достает ходули, садится прямо 
на крышу своего авто. Иначе — как надеть?

— Мне в клоуна или в милиционера? 
— спрашивает.

— Конечно, в полицейского!
— Нет, не в полицейского: у меня классиче-

ская советская милицейская форма, чтобы никто 
не придрался!

Всего одна минута — скорость зверская, вот 
что значит профи — и Александр уж смотрит на 
всех свысока, натянув двухметровые брюки.

Берет пенопластовый жезл-дубину, и вы-
двигаемся к метро.

— Слышь, дарагой, где такие брюки купить, 
мне очень нужны? — спрашивает первый же 
встречный-поперечный в робе разнорабочего. 
— Вечные штаны, никогда не протрутся, да?

Наш Дядя Степа что-то ему отвечает на своем 
языке (через комическую пищалку), но ничего, 
кроме «Здравствуй, папа, я вернулся!», понять 
не удается. Кстати, народ, завидев Степу изда-
ли, начинает резко просыпаться, причем четко 
срабатывает ровно одна извилина: не меняя вы-
ражения лица, надо лихо достать из сумки планшет 
(мобильник) и фоткать необычный объект, чтоб 
потом моментально сбросить в соцсети.

Пока идем — позволяю себе вопросик:
— Александр, есть сегодня проблема с жан-

ром клоунады в принципе?
— Естественно, — отвечает тот, — подойдите 

вон к любому молодому человеку — «Хочешь стать 
клоуном?». Да он тебя сам на смех поднимет. Го-
воря на сленге — западло. А раньше клоун был 
элитой, ведь тут надо уметь делать буквально 
все... прежде люди горели идеей клоунады! А сей-
час наша профессия — как уборщик, вроде того. 
Воспринимается как насмешка. Все искусство 
сливается в анимацию, корпоративы.

Кстати, сам Александр что угодно тебе по-
кажет — и на моноцикле, и эквилибр с катушками, 
и баланс на вольно стоящей лестнице, весь мир 
объехал с разными программами.

— Ходули как искусство началось с венеци-
анских карнавалов, а до этого существовало в 
абсолютно прикладной хозяйственной плоскости 
— сбор урожая, проход реки вброд, покраска высо-
ких потолков. Сейчас ходули где только не исполь-
зуются: скажем, в Испании есть фестиваль — кто 
быстрее пробежится на ходулях по улице.

Бац — и он вдруг выходит прямо на дорогу, 
насвистывая один из хитов AC/DC. Вся улица, все 
машины начинают дружно гудеть Дяде Степе, 

опускаются стекла, все как один фоткают артиста. 
А он знай себе вертит жезлом, иногда ласково 
ударяя им по голове зазевавшегося прохожего или 
отгоняя от края дороги назойливых бомбил.

— Ну, Александр, вы сорвали банк. Даже пред-
положить такой эффект себе было трудно...

Девушка на паркетнике, не успев проехать 
на свой свет, остановилась практически на «зе-
бре». Дядя Степа слез со светофора, помахал 
ей палочкой, поцеловал ручку, сел на крышу ее 
джипа и запел песенку. Улица просто застонала 
от смеха.

— Ой, а сбросьте мне фотографию! — за-
визжала автомобилистка, понимая, что сама себя 
сфоткать не может.

— Увидите в «МК»! — отвечает наша съемоч-
ная бригада. 

...С зеленым светом толпа бросилась пере-
ходить дорогу. Степа-ходулист пошире раздвинул 
ноги:

— А ну все сюда! — показал он на образо-
вавшийся проход.

И народ гуськом бросился прошмыгивать 
между ходулей. Остальные покатывались со 
смеху.

...Возле точки общепита полулежал вдрызг 
пьяный господин. Степа наклонился и стал его 
стыдить. В ответ, увы, было лишь нечленораз-
дельное мычание и безуспешные попытки под-
няться. Представляю, что он расскажет дружкам-
собутыльникам, когда проспится: «Полицейские в 
Москве величиной с троллейбус, не вру!»

— Дяденька, дяденька! — кричит малень-
кая девочка, тянущая бабушку за руку. — Вот 
возьмите!  

И очень трогательно протягивает нашему 
ходулисту только купленное эскимо, которое мы 
делим на всех артистов.

— Александр, — спрашиваю в паузе, пока из 
метро не вынырнет очередная порция из поезда, 
— ходули — это как велосипед, раз научился — и 
умеешь?

— Конечно, высота почти всегда стандартная, 
хотя есть отважные сердца, которые могут встать 
на ходули длиной с многоэтажный дом. Но вы по-
нимаете, что если с таких ходулей упадешь, то уже 
не поднимешься. К тому же длинные 20-килограм-
мовые ходули поднять ногой очень сложно.

Кончилось тем, что наш Дядя Степа, не су-
мев влезть в подземный переход (из-за низкого 
потолка), подошел к павильону метро, нагнулся, 
чтоб заглянуть в стеклянные двери, ожидая толпу 
на выход. Люди в наушниках сначала еще больше 
столбенели при виде странного человека. Потом 
примерно у половины сердца теплели, начинались 
улыбки, остановки для селфи. В итоге — человек 
двести стоят разинув рот. Степа же бегал между 
ними, пытаясь кого-то «погладить» дубинкой, или с 
разбега прыгал в лужи (от ходулей, понятно, брызг 
мало), а еще орал в трубки мобильников тех, кто в 
этот момент по ним разговаривал...

«Главное в фокусе  
не секрет, а... шарм!»
...Нет нужды говорить, что проще всего 

выступать со сцены, когда на тебя специально 
пришли; а вот вступить в прямой контакт, причем 
не с публикой, а с кишащей толпой, — сложнее 

не придумаешь. И «укротить» случайный люд, 
спешащий в час пик на работу, под силу лишь 
суперпрофессионалам.

Когда манипулятор Юрий Сергиенко стал 
показывать свои фокусы с картами у самого пере-
хода, стоя среди раздавальщиков рекламы, люди 
поначалу думали, что он их разводит на деньги. Но 
Юрий был выдержан, спокоен, не пытался никому 
нарочно нравиться, брал веревочку, продевал ее 
сквозь салфетку... Пять минут, десять — и к нему 
уже не подступиться. Тем более что никаких шляп 
для пожертвований и близко не лежало.

Ну а чему удивляться, если Юрий помимо 
циркового училища (выпускался как акробат) окон-
чил еще и ГИТИС как режиссер цирка и эстрады 
— он видит ситуацию с птичьего полета. Кто-то 
спрашивает из публики:

— Слушайте, секреты всех фокусов уже рас-
крыты, а люди все равно с удовольствием смотрят. 
В чем парадокс?

— Обаяние артиста, — говорит Юрий. — Вот 
два жонглера кидают булавы: на одного ты смо-
тришь с удовольствием, на другом — засыпаешь. 
В чем секрет?

— Наверное, шарм.
— Правильно. Вот и здесь так же. Фокусникам, 

конечно, немного вредит, если кто-то их «разо-
блачает», но по большому счету проблемы здесь 
нет. Должно быть интересно. Это главное. Ну, 
подумаешь, кто-то объяснил механизм. А показать-
то ты все равно можешь по-своему. Так иной раз 
запудришь мозги...

Он дает свою визитку, просит нарисовать на 
ней крестик фломастером. Потом забирает, сми-
нает, разрывает, делает пассы и отдает: склеенные 

части разорванной визитки с вашим крестиком. 
Как? Что? Полсекунды! Люди в ступоре.

— Юрий, появляются ли новые фокусы в 
мире, которые даже вас ставят в тупик? 

— Вы в курсе, что иллюзионисты всей планеты 
раз в три года собираются на конгресс? Последний 
только что прошел в Римини (Италия). Собрались 
3000 фокусников. И там было чему удивляться, 
за иными толпами ходили с вопросом «Как?!!». 
Например, фокус Генри Эванса из Аргентины 
взорвал умы: тот поставил 13 зрителей на сцену, 
всем повесил на грудь мешочки, чтобы бросать 
туда лишние карты. Каждому раздал по колоде. 
Попросил их перемешать. Люди перемешивают. 
«Теперь половину бросьте в мешок». Те бросают. 
«Перемешайте те, что остались». Перемешали. 
«Еще половину бросьте в мешок...» В итоге у них 
остается по одной карте. Тогда Эванс спрашивает 
у всех 13 по очереди: какая у кого карта осталась. 
Туз, король, дама, валет, десятка... и так до двойки. 
Одной масти. Не сговариваясь. Как это произошло 
— все гадают. И пока Эванс секрет сообществу 
не рассказал. Только близким друзьям в обмен 
на другие фокусы. Высший пилотаж!

«Настоящий клоун всегда 
открывает лицо»
...Парные коверные Юрий Сучков и Алек-

сандр Корнилов лишь недавно вернулись из 
командировки в Луганск, где отрабатывали для 
обделенных на всяческие шоу детишек полно-
ценную программу. Кстати, когда-то, в 1985-м, 
они были номинантами на премию «МК».

А утром у метро «Улица 1905 года» они понача-
лу устроили сцену «жаркой встречи» с ходулистом 
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Многие из нас, конечно, слышали 
про китайскую концепцию Инь-Ян, 
про биологически активные точки 
на теле человека и про лечебно-
профилактическую систему иглореф-
лексотерапии. Однако если не было 
собственного опыта применения вос-
точных медицинских практик, мы пло-
хо представляем, что это такое. Все 
наверняка слышали и про загадочную 
энергию Ци. Но вряд ли без подготов-
ки мы сможем объяснить, какую роль 
она играет в вопросах сохранения и 
укрепления здоровья и может ли чело-
век сам ее развить или управлять ею.

Меж тем китайская традиционная медицина 
как альтернатива академической медицинской 
науке последние пятьдесят лет пользуется неве-
роятной популярностью в Европе. А стандартный 
подход к восстановлению здоровья, который 
сегодня базируется на операциях, фармакологии 
и не берет в расчет индивидуальность пациента, 
напротив, резко сдает позиции во всем мире.

Словом, мода или реальный кризис в ми-
ровой медицине привели китайские практики, 
наконец, и в Россию. Настало время перевести 
на понятный всем язык термины и понятия, кото-
рыми оперируют китайские медики. Разобраться 
в этом помогут специалисты Клиники китайской 
традиционной медицины «ТАО», вот уже восемь 
лет представляющие медицину Китая в россий-
ской столице. 

Медицина для всех…
— Традиционная китайская медицина (ТКМ) 

— это целая философия здоровья, — поясняет 
генеральный директор Клиники традиционной 
китайской медицины «ТАО» Инна Арушанян. 
— Китайцы понимают болезнь как состояние, 
возникающее в результате отсутствия слажен-
ного взаимодействия всех органов и систем 

организма и нарушения естественных энер-
гетических потоков. Китайская медицина рас-
сматривает человека в неразрывной связи с 
природой, да и сам организм — как неделимое 
целое. С точки зрения китайских специалистов, 
только гармония всех элементов данной системы 
обеспечивает здоровье.

— Ключ к здоровью — нерушимое единство 
двух противоположных начал — Инь-Ян, которые 
в китайской философии рассматриваются как 
энергетическое выражение закона диалектики 
— единства и борьбы противоположностей, — 
подключается к беседе (через переводчика Инну) 
ведущий врач Клиники «ТАО» доктор Чжан Цзы-
цян. — Это значит, что здоровый человеческий 
организм китайской медициной воспринимается 
как единое целое, состоящее из двух противо-
положных материй, гармонично дополняющих 
друг друга. Нарушение этой гармонии приво-
дит к появлению дисфункций организма и как 
следствие — к болезни. Инь — характеристика 
материальной составляющей тела, Ян — обеспе-
чивает функционирование этой составляющей. 
Соответственно этому делению все внутренние 
органы восточная медицина тоже разделяет на 
две группы — плотные и полые, и лечение для 
каждой — свое.

Человеческий организм существует благо-
даря энергии, которую он потребляет и выра-
батывает. У китайцев она называется энергия 
Ци. Энергетический поток Ци циркулирует в 
организме, снабжая органы и системы необходи-
мым питанием. Принято различать Ци внешнюю, 
проникающую в организм в процессе дыхания, 
и внутреннюю, которая курсирует по каналам-
меридианам, расположенным в самом человеке. 
Застой энергии Ци тоже ведет к болезни. И этот 
застой китайские медики совершенно точно 
умеют устанавливать по тысяче мельчайших 
признаков: в каком месте «застоялось», в каком 
количестве и т.д.

Именно поэтому, в отличие от европейской 
науки, которая уделяет много внимания внешним 
проявлениям конкретной болезни, китайская 
традиционная медицина подвергает анализу ма-
лейшие изменения со стороны всего организма, 
которые и сам пациент не всегда замечает и уж 
тем более не догадается связать вместе.

Важным отличием китайской народной 
медицины является не только основательный 
подход к лечению всего организма пациента, 
но и составление индивидуальной терапевтиче-
ской программы в каждом конкретном случае. 
При этом учитывается все: возраст, состояние 

здоровья, степень выявленных проблем. Кро-
ме того, китайская медицина имеет серьезную 
профилактическую нацеленность. Сами китай-
цы предпочитают не болеть, а предупреждать 
болезни. 

Клиника традиционной китайской медицины 
«ТАО» принимает самых разных пациентов с 
самыми различными диагнозами. ТКМ тем и 
хороша, что это медицина для всех и от все-
го. Сюда приходят с заболеваниями опорно-
двигательного аппарата (суставов, позвоночни-
ка); гинекологическими проблемами (мужское 
и женское бесплодие); урологическими (про-
статит); сердечно-сосудистыми патологиями. 
Китайская медицина не имеет ни ограничений 
по возрасту и состоянию здоровья, ни побочных 
эффектов. 

Но есть программы, которые пользуются 
наибольшей популярностью у тех или иных групп 
населения.

…специально для дам
В частности, в Клинику «ТАО» часто обра-

щаются дамы с избыточным весом, желающие 
похудеть и устранить несимпатичные внешние 
следы излишнего жира. 

Согласно учению ТКМ, причина появления 
целлюлита кроется в избыточном накоплении 
сырости и слизи в организме, что, как объясня-
ют специалисты, связано с недостатком энер-
гии Ци. Этот дефицит вызывает ослабленная 
пищеварительная функции организма. В этом 
случае врачи вместе с пациентом работают над 
«подсушиванием» организма. А проводимая 
иглорефлексотерапия способствует налажива-
нию пищеварительной деятельности, выработке 
нужного количества энергии и правильного ее 
распределения. 

…специально для мужчин
Традиционная китайская медицина давно 

зарекомендовала себя как эффективное про-
филактическое и терапевтическое средство про-
тив «мужских» заболеваний. В первую очередь 
имеются в виду простатит и эректильная дис-
функция. Мужчинам и их дамам полезно знать, 
что половая слабость сильного пола часто ничего 
общего не имеет с импотенцией как таковой. 
Обычно это результат плохого состояния со-
судов. И это лечится. 

Всестороннее обследование на начальных 
стадиях развития заболевания много времени 
не занимает. Пациенту даже не придется ничего 
долго рассказывать. Китайские специалисты во-
обще не склонны к разговорам. Они многое видят 
сами. Их десятилетиями учат диагностировать 
состояние больного по множеству визуальных 
признаков. Отсутствие неделикатных вопросов, 
лишней болтовни — разве это не то, что нужно 
каждому серьезному мужчине? И — конечно, 
результат. А он — гарантирован, поскольку 
иглорефлексотерапия непременно улучшает 
как общее, так и местное кровообращение, об-
мен веществ и нормализует поток энергии Ци, 
направляя ее в нужное русло. Говорят, слоны 
боятся мышей, а мужчины — игл. Напрасно. 
Это не больно.

Иглорефлексотерапия основана на очень 
точном воздействии на биологически актив-
ные точки человеческого организма, в которые 
под различным углом вводятся специальные 
иглы. Такое воздействие вызывает раздражение 
определенных участков, включает нужные за-
щитные механизмы, что позволяет добиваться 
желательных оздоровительных эффектов. 

Китайская медицина универсально работает 
на всех. Ее язык становится понятен всем, кто 
однажды на него перешел.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПОЛУЧИТЬ КОНСУЛЬТАЦИЮ СПЕЦИАЛИСТОВ

Заболевания, которые мы лечим:
• Опорно-двигательный аппарат — 

артрит, артроз, остеохондроз, межпоз-
воночные грыжи, протрузии, сколиоз, 
радикулит и др.

• Сердечно-сосудистая система — 
постинфарктный кардиосклероз, ИБС, 
гипотония, гипертония, атеросклероз и др.

• Желудочно-кишечный тракт — гастрит, 
диарея, дисбактериоз, запор, метеоризм, 
панкреатит, холецистит, язвенная болезнь 
и др.

• Эндокринная система — гипертиреоз, 
гипотиреоз, ожирение, сахарный диабет, 
тиреоидит и др.

• Дыхательная система — бронхиальная 
астма, ОРЗ, плеврит, пневмония, хрони-
ческий бронхит, пневмосклероз и др.

• Нервная система — мигрень, невроз, 
депрессия, бессонница, синдром хро-
нической усталости, паралич лицевого 
нерва и др.

• Гинекология — бесплодие, киста яични-
ка, климактерический синдром (климакс), 
мастопатия, миома матки, эндометриоз 
и др.

• Урология — аденома простаты, импотен-
ция, мочекаменная болезнь, мужское бес-
плодие, недержание мочи, пиелонефрит, 
простатит, цистит, энурез и др.

 Клиника китайской 
 медицины «ТАО» 
• Многолетняя 
 успешная практика
• Высокий 
 профессионализм
• Безопасность

Профессор Лю Мин 
имеет 25-летний опыт 
иглорефлексотерапии.

Запись на бесплатную 
консультацию врача по тел.: 

+7 (495) 988-00-18
www.taomed.ru

ул. Остоженка, д. 8, стр. 3, 
ст.м. «Кропоткинская»
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ВСЕ О ЗДОРОВЬЕ В ПЕРЕВОДЕ С КИТАИСКОГО

ЛЕТНЯЯ АКЦИЯ
До 15 августа 

скидка 15% на все 
услуги клиники 

при оплате курса 
лечения

Ведущий врач клиники «ТАО» доктор Чжан 
Цзыцян: «Я лечу не болезнь, а ее причину».

Каменные лица людей добрели при встрече с 3-метровым Дядей Степой

Идея была простая: вот из круглого павильона станции 
«Улица 1905 года» с девяти до десяти утра (в самый 
час пик) выныривает масса хмурого офисного народа, 
отрешенно, как в ступоре, спешащего через подзем-
ный переход на работу. А мы (отдел культуры «МК») 
совместно с артистами Росгосцирка решили вкатить 
москвичам хорошенькую дозу адреналина, ну чтоб как 
минимум улыбнулись, как максимум — вообще забыли, 
куда бегут. Результат превзошел ожидания: вокруг фо-
кусника собралась толпа, рядом с ходулистом Дядей 
Степой-милиционером стали селфиться проезжающие 
мимо водители, а парные коверные (клоуны) пошли 
среди детишек просто нарасхват. Как все это было —  
в репортаже «МК».

— обнимашки-целовашки, вследствие чего хо-
дулист чуть не свалился, а потом приставали к 
прохожим:

— На работу спешите? Очень-очень? Нет, 
правда? А что это у вас на голове? — и давай ме-
телочкой чистить волосы очередной жертве.

— Девушка, смотрите, как тарелочка на па-
лочке вращается. Хотите попробовать? У вас все 
получится, точно. 

Сначала народ разбегался, как при пожаре, а 
потом один пробует, второй, втягиваются дети...

— А вы что, деньги собираете? — один мужик 
с синим носом спрашивает.

— На что? — парируют клоуны.
— Себе.
— Кому?
...Искусство диалога со случайным человеком 

— это поистине сверхзадача, и такие профи, как 
Сучков/Корнилов, с этим справились на ура, если 
люди пошли уже наперебой с ними селфиться. 

— Юрий, — спрашиваю уже в финале нашего 
флешмоба, — а что вообще для клоуна главное?

— Глубина. Понимание того — зачем ты во-
обще выходишь к зрителям. Сейчас многие просто 
берут и копируют друг у друга заезженные репризы 
— поиграть с залом хлопками и прочее. Раньше 
же каждый коверный имел свой фирменный трю-
ковой репертуар. Сейчас это где? Единственная 
хорошая тенденция — стали появляться челове-
ческие клоунские лица без сильного грима, без 
маски. Вот Дэвид Ларибле не прячется же. Да, 
это артист западной школы, но воспитывался 
на лучших традициях отечественной клоунады. 
Разукраситься и выйти нравится тем, кто ничего 
особенного не умеет. Мастер же всегда откры-
вает лицо, чтобы работать обаянием, мимикой, 
пластикой. И люди тянутся.

■ ■ ■
...Отвлечь народ от серых будней пусть и ча-

стично, но удалось: как первый герой нашей акции 
знаменитый баянист Айдар Гайнуллин, играя по 
весне в переходе как простой смертный «за ко-
пеечку», за полчаса набрал две тысячи и целую 
ораву поклонников, так и артисты Росгосцирка 
блестяще справились с делом, сумев немного по-
вернуть мозги людей в сторону позитива. Тысяча и 
одна улыбка за это утро — наша главная награда, 
и слава русскому цирку!

Ян СМИРНИЦКИЙ.

УМРИ, ТОСКА, —
ПРИШЕЛ

ЦИРК

С «МК»
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Ходулист 
Александр 
Бакалов.

Клоун  
Юрий Сучков.

Фокусник  
Юрий Сергиенко.

Новые забавы 
москвичей.

ФОТО- 
И ВИДЕОСЮЖЕТ 
по на сайте 

 



25 января 2013 года в 
квартире на Кастанаевской 
улице, 35, был обнаружен 
мумифицированный труп 
Рудольфа Федоровича 
Абрамова, 1934 года рождения. 
Абрамов состоял в Московском 
союзе художников, ни жены, 
ни детей не имел и после смерти 
матери жил один и почти ни с кем 
не общался. Позже выяснилось, 
что он умер от сердечного 
приступа.

Квартиру вскрыли сотрудники полиции по-
сле многочисленных обращений председателя 
ЖСК в связи с исчезновением Абрамова. Может, 
никто и не обратил бы внимания на то, что он 
куда-то делся, но дело в том, что Абрамов всегда 
исправно вносил квартплату, и вдруг осенью 2011 
года платежи прекратились.

Дверь опечатали, а ключи передали предсе-
дателю ЖСК. Похоронили Рудольфа Федоровича 
за счет жителей дома.

А спустя месяц после его смерти в 
правление ЖСК пришел гражданин, кото-
рый сказал, что он дальний родственник 
умершего, у него якобы есть завещание 
и ему нужны ключи от квартиры. Ключей 
«родственнику» не дали. 

На квартиру Абрамова началась охота.
■ ■ ■
11 июня 2013 года к московскому нота-

риусу Е.С.Блиновой пришел представитель 
некоего Константина Георгиевича Абрамо-
ва, написал заявление об открытии наслед-
ственного дела и предъявил завещание Ру-
дольфа Федоровича, из которого следовало, 
что все свое имущество он завещает Констан-
тину Абрамову. Завещание было удостоверено 
12 августа 2010 года в Люберцах нотариусом 
А.Б.Преображенским.

Блинова открыла наследственное дело и 
направила в Люберецкую нотариальную контору 
запрос о том, удостоверялось ли это завещание 
и не было ли оно впоследствии изменено или 
отменено.

Преображенский ответил, что завещание он 
действительно удостоверил и никаких изменений 
Абрамов в него не вносил.

25 сентября 2013 года нотариус Блинова 
выдала Константину Абрамову свидетельство о 
праве на квартиру Рудольфа Федоровича.

Между тем в Дорогомиловский суд обра-
тилась племянница умершего, дочь его родного 
брата по матери Софья Леонидовна Смолинская. 
Она просила признать завещание на Константина 
Абрамова недействительным, поскольку ее дядя 
такого завещания не оставлял.

 ■ ■ ■
Завещание было подписано не самим Ру-

дольфом Абрамовым, а рукоприкладчиком — 
неким Павлом Лычагиным. В исключительных 
случаях закон позволяет в присутствии нотариуса 
подписывать завещание за другого чело-
века по его просьбе — при условии, 
что сам он подписать его не может. 
В ГК эти случаи четко перечислены: 
физические недостатки, тяжелая 
болезнь или неграмотность. Тот, 
кто расписывается за другое лицо, 
и именуется рукоприкладчиком, и 
по закону его место жительства и 
паспортные данные должны быть 
указаны в завещании.

Так вот, в завещании было указа-
но, что Лычагин подписывает его ввиду 
болезни Абрамова. Какой болезни? 
Кто его знает. Кроме того, в документе отсут-
ствуют и паспортные данные, и адрес рукопри-
кладчика Лычагина.

Интересно, кем приходился умершему ху-
дожнику Константин Абрамов?

Действительно интересно. На этот счет у са-
мого Абрамова есть две версии. Согласно первой 
он дальний родственник. Непонятно, правда, чей 
и по какой линии.

Согласно второй он просто однофамилец 
художника Рудольфа Абрамова. В 2014 году при 
опросе в полиции К. Абрамов рассказал трогатель-
ную историю. 12 лет назад на выставке в ЦДХ он 
познакомился с Рудольфом Абрамовым, который 
продавал там свои картины. Когда выяснилось, что 
у них одна и та же фамилия, Рудольф Федорович 
признал его своим родственником, потому что 
других у него не было. В октябре 2010 года Рудольф 
Федорович предложил Константину Абрамову 
встретиться. На этой встрече Рудольф Федорович 
вручил Константину конверт, в котором находилось 
завещание, подписанное 12 августа 2010 года. Там 
говорилось, что все свое имущество он завещает 
Константину. И это завещание — подарок ко дню 
рождения его дочери. Очень романтично! Плохо 
только, что этого никак не могло быть.

Выяснилось, что в день, когда якобы было под-
писано завещание, Рудольф Федорович находился 
не в Люберцах, а в гостях, на даче у своего соседа 
по дому, где целый месяц спасался от страшного 
смога, накрывшего Москву в августе 2010 года. В 
суде об этом рассказали четыре свидетеля.

■ ■ ■
Тут настало время перейти к некоторым под-

робностям из жизни люберецкого нотариуса Алек-
сандра Борисовича Преображенского. Именно 
его подпись стоит под завещанием Рудольфа 
Абрамова. Запишем в загадки то, что 76-летний 
москвич, проживавший в районе Фили–Давыдково, 
по версии любимого однофамильца, потащился в 
Люберцы подписывать завещание. Причем, как мы 
знаем, сам он подписать его был не в состоянии: то 
ли руки отказали, то ли голова. Но ноги-то ходили, 
вот он и рванул в Люберцы.

Преображенский оказался таким специ-
алистом, к которому, говорят, люди ездили со 
всей России и в самом плачевном состоянии 
здоровья.

Видно, и правда мастер был на все руки. В 
связи с многочисленными жалобами на удосто-
верение им подложных завещаний нотариальная 
палата Московской области и управление Минюста 
по МО провели несколько проверок его деятель-
ности. Выяснилось, что, к примеру, в 2005 году 

Преображенский удо-
стоверил завещание от имени некой 

Е.Звездиной на бланке, выданном тремя годами 
позже.

В 2006 году Преображенский заявил, что у 
него украли печать, и получил новую. Именно ее 
он и поставил на завещании Звездиной, якобы 
удостоверенном в 2005 году.

А еще выяснилось любопытное обстоятель-
ство. В 2008 году Преображенский в своем отчете 
в Нотариальную палату указал, что за этот год им 
было удостоверено 111 завещаний. А в 2012 году 
при проверке его деятельности оказалось, что 
в реестре за 2008 год значится 115 завещаний. 
Причем эти четыре завещания удостоверены в 
один день и записаны в книге учета завещаний 
позднее даты их удостоверения и очень мелкими 
неразборчивыми буквами.

В правоохранительных органах знают про 
фирменный фокус нотариусов-аферистов. Записи 
в нотариальных книгах должны следовать строго 
одна за другой, без пустых строчек. Мошенники 
намеренно оставляют в укромном местечке — на-
пример в конце реестра — немного свободного 
места, куда в дальнейшем можно будет влепить 
задним числом нужную запись.

Послужной список Преображенского заслу-
живает отдельного описания. Мы же скажем лишь 
о том, что, когда в 2012 году у него начались про-
блемы, дотла сгорел его архив. Пожар — это про-
фессиональная болезнь «честных» нотариусов.

4 сентября 2013 года Московский област-
ной суд по иску областной нотариальной палаты 
лишил Преображенского права заниматься но-
тариальной деятельностью. В этом суде и были 
установлены все обстоятельства, о которых го-
ворилось выше. 

Как мы помним, наследственное дело к иму-
ществу Рудольфа Абрамова открыла московский 
нотариус Блинова. «Наследник» принес ей заве-
щание, на обратной стороне которого имелась 
отметка о том, что завещание не отменялось и 
не изменялось. Эта отметка была сделана Пре-
ображенским 3 июля 2013 года.

До решения областного суда оставалось 2 
месяца, но дело даже не в этом. Наследственный 
архив Преображенского сгорел в 2012 году. Благо-
датный огонь унес с собой второй экземпляр за-
вещания Рудольфа Абрамова, а также алфавитную 
книгу учета завещаний и реестр, по которым можно 
было проверить факт его существования. И как же 
этот виртуоз ухитрился без архива и документов 
удостоверить то обстоятельство, что завещание 
не изменялось и не отменялось?

А в октябре 2013 года следователь след-
ственной части СУ УВД САО Москвы А.Мухортых 

предъявил Пре-
ображенскому обвинение по ч. 4 ст. 159 УК в со-
вершении мошенничества с квартирой умершей 
москвички Н.И.Коваленко. Из обвинения 
следует, что Преображенский за-
дним числом изготовил от ее 
имени завещание, с исполь-
зованием которого он и его 
сообщники пытались похи-
тить эту квартиру.

■ ■ ■
А между тем в Доро-

гомиловском суде слуша-
лось дело о поддельном 
завещании Рудольфа 
Абрамова.

В подобных делах суд 
первым делом истребует 
подлинник завещания и назна-
чает экспертизу. В нашем случае, 
поскольку мошенники использовали 
рукоприкладчика, почерковедческую экс-
пертизу проводить смысла не было и оставалось 
назначить техническую экспертизу для опреде-
ления давности подписания завещания.

Дело слушалось без малого год. И вот что 
странно: за все это время, несмотря на многочис-
ленные ходатайства истца, несмотря на то, что 

вместе с архивом Преобра-
женского якобы сгорел пер-
вый экземпляр завещания, 
суд не посчитал нужным ис-
требовать второй экземпляр 
завещания. Естественно, 
суд отказал и в назначении 
экспертизы.

Не поддается объяс-
нению, как можно слушать 
дело о поддельном заве-
щании, не истребовав его? 
Получается как свадьба 

без невесты: гости, салаты, 
соленые огурцы — все на месте, а невесты нету. 
И как жениться?

На что ушел год, стало ясно 28 января 2015 
года, когда судья И.В.Хомук огласила решение: 
в иске С.Л.Смолинской отказать. Как следует из 
решения, суд не признал истицу родственницей 
Рудольфа Абрамова. Получилось, что Смолин-
ская не вправе даже оспари-
вать подлинность 
завещания — она 
же посторонний 
человек, не то что 
настоящий наслед-
ник Константин 
Абрамов.

Родство Софьи 
Смолинской с умер-
шим Абрамовым 
было подтверждено 
документами ЗАГСа, 
из которых следует, 
что ее отец и умерший 
Абрамов — братья по 
матери, которую звали 
Глафира Михайловна 
Абрамова (в девиче-
стве Шулепова), 1897 
года рождения. Но дело 
даже не в этом: суд во- о б щ е  н е 
исследовал этот вопрос. Принесенные истицей 
справки и свидетельства из ЗАГСа судьей в ходе 
процесса под сомнение не ставились, копии самих 
актовых записей судья не истребовала, да и пред-
ставить дополнительные доказательства родства 
она не предложила.

Поэтому решение И.В.Хомук и вызвало ото-
ропь: вопрос о родстве, по сути, не исследовался, 
но именно он и стал причиной отказа в иске.

Сомнения в родстве Софьи Смолинской с 
Рудольфом Абрамовым судья обосновала тем, 
что у отца Софьи — Леонида Смолинского — в 
свидетельстве о рождении не указано отчество 
матери, написано просто «Глафира Шулепова», а 
матерью Рудольфа является Абрамова Глафира 
Михайловна.

Кроме того, из справки ЗАГС следует, что 
Леонид родился на Большой Дорогомиловской 
улице, д. 12, кв. 3, в 1922 году, а Глафира Абрамова 
прописалась по этому адресу только в 1933 году. 
Да и сам Леонид, как следует из домовой книги, по 
этому адресу никогда зарегистрирован не был. 

В материалах дела были документы, из кото-
рых следует, что в 1929 году Глафира Михайлов-
на Шулепова, проживавшая по вышеуказанному 
адресу, вышла замуж и стала Глафирой Абрамо-
вой, а в 1934 году там же у нее родился второй 
сын — Рудольф.

Тем не менее судья пришла к выводу о том, 
что Глафира Шулепова и Глафира Абрамова — это 
два разных человека, и отказала в иске. Поэтому 
до таинственного завещания на имя почти род-
ственника умершего Рудольфа Абрамова дело 
так и не дошло.

■ ■ ■
Софья Смолинская обратилась в Мос-

горсуд. И там произошло то, что не могло не 
произойти: коллегия МГС заинтересовалась 
удивительными пробелами в этом не бог весть 
каком сложном деле. Сюжеты о поддельных за-
вещаниях — это не только судебная классика, 
но и золотой фонд мировой литературы. Вот 
уже много столетий все вращается вокруг 
подписей и печатей. Ничего нового прогресс 
в это дело не внес, разве что по мелочи.

Дело в МГС слушается с 14 мая. За два 
с половиной месяца судебная коллегия 
затребовала копии первичных актовых 

записей и выписки из домовой книги. 
И сразу все встало на свои места: 
отчество Глафиры Шулеповой обнару-
жилось на обратной стороне актовой 
записи о рождении сына Леонида. 
А он, как выяснилось, был зареги-
стрирован на Б.Дорогомиловской с 
матерью, сменившей фамилию на 
Абрамову, и братом Рудольфом с 
1945 по 1964 год. Нашелся и ответ 
на вопрос, почему Глафира Абрамова 
зарегистрировалась по этому адресу 
лишь в 1933 году: обязательная про-
писка была введена постановлением 
ЦИК и СНК СССР с 1933 года, а до 
этого место жительства подтвержда-

лось справками из домоуправления. 
Коллегия затребовала и единственный сохранив-
шийся подлинник завещания. И тут выяснилось, 

что московский нотариус Е.С.Блинова, у 
которой он хранился, 24 апреля 2015 

года арестована и находится в 
СИЗО по обвинению в квартир-

ном мошенничестве.
То есть теперь оба но-

тариуса, участвовавшие в 
операции с жильем Рудоль-
фа Абрамова, находятся под 
следствием за квартирные 
махинации.

20 июля 2015 года су-
дебная коллегия МГС вы-

несла определение о прове-
дении технической экспертизы 

давности составления спорного 
завещания. Такую экспертизу нужно 

проводить как можно быстрее — высы-
хают чернила. А между тем год уже потерян 

в суде первой инстанции. Не исключено и то, что 
мошенники пытались искусственно состарить 
документ. И сейчас эксперты могут не дать ответа 
на поставленный вопрос.

В прошлом году вышла «Настольная кни-
га судьи по делам о наследовании», авторами 
которой являются председатель Московского 
городского суда Ольга Егорова и ученый секре-
тарь Научно-консультативного совета МГС Юрий 
Беспалов. В этой книге проведен скрупулезный 
анализ законодательства в сфере наследования. 
Там же опубликованы проекты судебных актов по 
наследственным делам. В том числе приведено и 
решение по делу москвича Васина, который оспа-
ривал завещание отца, подписанное рукоприклад-
чиком и удостоверенное областным нотариусом. 
Зеркальное повторение дела Абрамова.

Читаем: «В тексте завещания не указано, по 
каким причинам Васин С.И. не мог самостоятельно 
подписать завещание. Каких-либо доказательств 
наличия у Васина заболеваний, исключающих 
его возможность расписаться, суду не предо-
ставлено… При таких обстоятельствах суд при-
ходит к выводу о том, что Васин С.И. не составлял 
завещание».

То ес ть одного только невесть с какой 
беды взявшегося рукопри-
кладчика, при отсутствии све-
дений о болезни завещателя, 
по мнению авторов книги, де-
сятки лет проработавших в 
судебной системе, достаточ-
но для признания завеща-
ния недействительным.

■ ■ ■
Набор юных фокус-

ников, прикарманиваю-
щих квартиры умерших, 
давно и хорошо известен: 
нотариус из отдаленной 
местности, болезнь 
без названия, рукопри-
кладчик, виртуальные 
родственники…

Константин Абра-
мов ни разу не был в 

суде. Зато в 2014 году 
успел переоформить квартиру на некоего 

Александра Сергеевича Кравченко, купившего ее в 
прямом смысле слова не глядя: попасть туда он не 
мог, поскольку ключи были в правлении ЖСК.

Интересы Абрамова в суде кроме адвокатов 
представлял некто Михаил Иванович Барышников, 
знаток этого вида искусств. А новый собственник 
квартиры Кравченко не только не появляется в 
суде, но и представителей своих не присылает. На-
верное, во всем доверяет суду — зачем ходить?

Все знают, что постоянно повторяющиеся 
истории с квартирами умерших москвичей раз-
ыгрываются не сами по себе, а с участием со-
трудников правоохранительных органов. Начиная 
от участковых, которые многое знают и многое 
могут на вверенной им земле, сотрудников МУРа 
(помнится, на играх с жильем попался целый отдел, 
занимающийся квартирными мошенничества-
ми) и так далее. Не может этот до совершенства 
отработанный механизм работать на воде, без 
управления и умелого техобслуживания.

И больше всего мне сейчас хочется понять, 
какая добрая фея оберегает бывшего люберецкого 
нотариуса Преображенского, в отношении кото-
рого возбуждено уголовное дело, застрявшее по 
дороге в суд… Ведь это не министр, не олигарх, не 
политик — какая у него есть тайна, какие он знает 
волшебные слова, чтобы все у него и у его боевых 
друзей так здорово получалось? И тогда, может 
быть, откроются и все остальные тайны…
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Как 
нотариусы 
помогают 

аферистам 
присваивать 

чужие 
квартиры

СУДЕБНЫЙ ОЧЕРК

НЕ ВЕРИТЬ!

Ольга БОГУСЛАВСКАЯ

Настоящая 
наследница Софья 
Смолинская.

Завещание, которого никогда не 
подписывал художник Рудольф 
Абрамов.
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Полицейские оправились быстро — поми-
мо премий одному дали квартиру, двум другим 
— служебное жилье. Пострадавшие хозяева 
отремонтировали квартиру, а дело поступило 
в Мосгорсуд, где главарь банды, вор в законе 
Резо Бухникашвили, устроил настоящее шоу. 
«МК» следил за ходом необычного процесса.

...Предприниматель Вениамин Саркисов, 
подойдя к своему подъезду, позвонил в до-
мофон, как он делал много лет подряд. В тот 
декабрьский вечер он задержался на работе 
— на часах примерно без десяти одиннадцать, 
но старенькая (под 90 лет) мама точно не спит, 
она всегда дожидается сына.

Нажав на кнопку домофона, пенсионерка, 
как обычно, открыла входную дверь. И сразу 
же в квартиру влетели вооруженные люди в 
масках, шарфах и солнцезащитных очках. Они 
повалили пожилую мать, скрутили немолодую 
сестру Саркисова Варвару... Шум в тамбуре 
услышала соседка — она подошла к глазку и 
стала наблюдать за происходящим. А потом 
вызвала полицию.

Вот поднялся на свой этаж Вениамин. 
Странно — дверь распахнута настежь. И тут его 
кто-то схватил, началась потасовка. Бандиты 
втащили предпринимателя в квартиру, уложили 
на пол и приставили ствол к виску: «Спокойно, 
без криков, а то пристрелим».

У четверых нападавших было два пистоле-
та — «Иж» и наган. Руководил преступниками 
мужчина невысокого роста, в дубленке, в шапке, 
темных очках и шарфом на лице. «Вел себя как 
король», — потом рассказывала репортеру «МК» 
сестра предпринимателя Варвара.

Бандиты связали женщин скотчем, а у 
Саркисова потребовали доллары. Валюты не 
оказалось.

— Где драгоценности?!
Они лежали в дальней комнате в шкатулке 

сестры. Пока один из бандитов ссыпал золото 
в пластиковый пакет, в дверь раздался звонок 
— полиция.

— Скажи, что все в порядке! — приказали 
гангстеры Саркисову, а сами, выключив свет 
во всей квартире, перебрались в маленькую 
изолированную комнату, что напротив входной 
двери, где лежала связанная мать бизнесмена. 
Тот, что с пакетом драгоценностей, остался в 
дальней комнате.

— Кто там? У нас все в порядке.
Стражи порядка все же потребовали от-

крыть дверь. Хозяина квартиры, приняв за бан-
дита, выволокли в тамбур, где тот прошептал: 
«В квартире бандиты».

Полицейские (их было трое) через сте-
клянный проем увидели в темной комнате тени 
людей — помогла иллюминация со здания МДМ. 
И начали выбивать дверь. С той стороны в дверь 
уперся один из нападавших — Иван Лебедев, 
прикрываясь сестрой Вениамина. 

Следующую сцену смело можно было 
вставлять в гангстерский боевик без купюр. От 
очередного удара дверь выпала в сторону по-
лицейских — началась стрельба. Вылетевшему 
из комнаты Лебедеву одной пулей прострелили 
две ноги. Остальные открыли ответный огонь, 
кто-то держал Варвару как щит и, присев, стре-
лял из-за ее плеча. В один момент полицейского 
схватил сзади за горло тот преступник, который 
был в дальней комнате, и в ответ получил не-
сколько пуль. У другого налетчика кончились 
патроны. Он выбрался из комнаты и наткнулся 
на полицейского. Правда, бандит успел только 
наставить дуло разряженного пистолета на 
правоохранителя — и тут же был смертельно 
ранен. Сотрудник полиции Кузнецов тоже по-
лучил серьезные ранения. Ползком он добрался 
до входной двери и взял на мушку коридор. 
Полицейский Журкин метнулся на третий этаж 
— для того, как он пояснит потом, чтобы переза-
рядить пистолет (именно он начал стрельбу, не 
вызвав подкрепления). В квартире один против 
бандитов остался молодой полицейский Само-
хин, который тоже получил ранения. 

Пока стражи порядка держали оборону, 
один из бандитов выбежал из квартиры и по-
бежал по лестнице наверх. Это и был известный 
вор в законе Реваз Бухникашвили. Именно он и 
подлечившийся Лебедев в итоге заняли места 
на скамье подсудимых.

С обвинением в этом деле было все про-
сто: Бухникашвили создал банду и организовал 
сначала слежку за предпринимателем, а потом 
вооруженный налет на его квартиру.

С защитой сложнее: она сводилась к пол-
ной непричастности обвиняемых к указанному 
преступлению.

Позиция Лебедева и его защиты такова: 
он, работая таксистом, познакомился с неким 
Халатяном (один из убитых бандитов).

— И таксистом работал, и парашютоу-
кладчиком, и грузчиком… Использовал все 
возможности, чтоб подкопить денег, создать 
семью — ведь у меня нет ни жены, ни детей, — 
сказал в последнем слове Лебедев.

Так вот, работая таксистом, гангстер 

разбил машину — средство заработка. И тут 
к нему обратился Халатян и попросил побыть 
свидетелем при разговоре с «соучредителем», 
благо габариты Лебедева могут запугать кого 
угодно. Тот по глупости согласился. Но в квар-
тире «соучредителя» Саркисова пошло все не 
так. При этом Халатян — это единственный 
человек, которого знал Лебедев (с Бухникаш-
вили он познакомился только на следствии). И 
оружия не держал. Таким образом, в банде (а 
банда — это организованная устойчивая группа 
лиц, заранее объединившаяся для соверше-
ния нападения на граждан) он не участвовал, 
оружия не имел, нападения не совершал и на 
жизнь полицейских не посягал, а за отдельную 
плату пришел побыть свидетелем разговора с 
«соучредителем».

Позиция Реваза Бухникашвили по кличке 
Хромой Пецо и его адвоката еще интереснее. 
Он — титулованный вор в законе с 70-х годов — в 
квартире и вовсе не находился. Его подставили, 
чтоб упрятать в тюрьму неугодного Пецо, а все 
потому, что «сейчас у воров идет передел между 
хасановскими и тариэловскими».

Теперь попробуем перевести с жаргон-
ного на русский. Резо Бухникашвили является 
старым вором в законе, и иногда его просят 
выступить арбитром в определенных спорах, 
за что ему полагается процент. Так, он пытался 
договориться о выделении точки по поставке 
фруктов на Черемушкинском рынке и в день на-
падения на квартиру Саркисовых якобы встре-
чался с человеком, которому обещал помочь. 
Но что-то не заладилось, и приехавший человек 
— некий Лаша — попросил уважаемого Пецо 
решить конфликт по месту жительства бизнес-
мена. Тот согласился. Приехали на Комсомоль-
ский проспект, Лаша открыл дверь подъезда 
и сказал: «Поднимайся на четвертый, тебя там 
ждут». Лифт не работал, он стал поднимать-
ся пешком. На третьем этаже его остановил 
крик: «Стоять!» Пецо бросился наверх и был 
задержан.

Таким образом, считает Бухникашвили, 
его просто подставили. Ведь потерпевшие не 
заметили никаких физических недугов у напа-
давших, а у Бухникашвили проблема с ногой, 
за что тот и получил прозвище Хромой Пецо. 
Плюс ко всему «генерал не идет в бой с тремя 
солдатами». И еще: из квартиры бесследно 
исчезли 170 тысяч рублей, которые Саркисов 
отдал бандитам. 

— Если у вас украли кошелек, но его никто 
не видел, — это же не значит, что его у вас не 
было, — обратилась гособвинитель Татьяна 
Минакова, призвав присяжных оценить и кос-
венные доказательства (наган, выброшенный 
в мусоропровод, и солнцезащитные очки с 
отпечатком Бухникашвили, найденные на 8-м 
этаже с перчатками).

Адвокат дважды заявляла отвод судье 
Ирине Вырышевой, обвиняя ее в препятствии 
объективному судебному следствию и заинте-
ресованности в обвинительном уклоне. По тем 
же причинам вор в законе на стадии завершения 
судебного следствия объявил голодовку.

Прокурор же просил присяжных не дать 
подсудимым себя обмануть. Каждая из сто-
рон — обвинение и защита, — апеллируя к 
присяжным, заявляла, что оппоненты вводят 
их в заблуждение.

В своем последнем слове Бухникашвили 
практически срывался на крик.

— Сатана сожрал вас, — заявил он судье, 
прежде отметив, что время придет и все изме-
нится, а он знает, что сядет и умрет в тюрьме. 
Дело в том, что у Хромого Пецо онкологическое 
заболевание четвертой степени. Тем не менее 
его приговорили к 22 годам колонии.

Ранее судимого Ивана Лебедева присяж-
ные оправдали в части обвинения в посягатель-
стве на жизнь полицейских и хранении и пере-
возке огнестрельного оружия. Также присяжные 
посчитали, что он заслуживает снисхождения. 
Присяжные не нашли доказательств того, что 
именно Резо Бухникашвили создал банду, при-
знав его лишь ее участником. По всей видимо-
сти, они предположили, что организатором 
является тот, кто скрылся с деньгами и в от-
ношении кого дело было выделено в отдельное 
производство, — т.е. неустановленное лицо. 
Все остальные обвинения (посягательство на 
жизнь полицейских, разбой, бандитизм, ору-
жие) присяжные сочли доказанными.

Судья Ирина Вырышева, внутренне согла-
сившись с присяжными, все же дала Лебедеву 
14 лет колонии. Приговор подсудимые слушали 
как особо опасные преступники — в «аква-
риуме» и закованные за спиной наручниками. 
Бухникашвили, услышав, что ему придется 
заплатить расходы на лечение полицейских и 
назначено наказание в виде 22 лет «строгача», 
лишь моргнул и смочил языком нижнюю губу, 
не открывая рта, а после паузы закричал судье: 
«Вы Ленина и Саакашвили забыли! Они тоже 
замешаны!»

Денис БАЛАШОВ.

ХРОМОЙ ПЕЦО 
ПРОТИВ САТАНЫ
Вор в законе, осужденный за самый громкий 
квартирный налет прошлого года, обвинил 
Фемиду в пособничестве дьяволу

Двое полицейских ранены, двое налетчиков убиты. С потерпевшими, за ис-
ключением ссадин, ушибов и шока, все в порядке. Так в 2013 году закончилось 
громкое предновогоднее ограбление с перестрелкой в центре столицы, в ста-
ром доме на Комсомольском проспекте, прямо напротив Московского дворца 
молодежи.
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Справа — отец 
Софьи и брат 
Рудольфа Леонид 
Смолинский. 
Вторая слева — мать 
Леонида и Рудольфа 
Глафира Абрамова.
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КРОССВОРД СПОРТ

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 28 ИЮЛЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Беготня. 4. Дисконт. 10. Паспорт. 11. Бедокур. 13. Долг. 14. Безе.  
15. Украшение. 16. Гетман. 18. Задира. 20. Конница. 22. Садовник. 23. Аттестат. 24. Гори-
зонт. 27. Прическа. 30. Русалка. 32. Орбита. 34. Пяльцы. 35. Директива. 36. Кляп. 38. Вино.  
39. Колибри. 40. Колизей. 41. Агрегат. 42. Мародер.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Бродяга. 2. Очаг. 3. Нептун. 5. Ирокез. 6. Клуб. 7. Телепат. 8. Странник.  
9. Облепиха. 10. Платина. 12. Резинка. 17. Автопилот. 19. Анестезия. 20. Конвоир. 21. Актриса. 
25. Особняк. 26. Тиснение. 27. Политика. 28. Кальций. 29. Подкова. 31. Выговор. 33. Аджика. 
34. Палица. 37. Поле. 38. Вето.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Отделяемая часть кос-
мической ракеты. 4. Отсутствие всяких запретов 
и ограничений. 10. Человек, который никогда не 
предаст свою родину. 11. Жилой прицеп для се-
мейных загородных поездок. 13. Авторитет для 
собственных отпрысков. 14. Зал театра с гарде-
робом. 15. Косарь, оставивший кучу огрехов на 
лугу. 16. Вердикт судей, ожидаемый фигуристом 
после выступления на соревнованиях. 18. Гурман, 
рискующий  лопнуть. 20. Малообразованный Ваня. 
22. Лабораторная трубочка в штативе. 23. Изодран-
ное платье нищенки. 24. Фаворитка короля в свите 
королевы. 27. Советская кузница кадров для КПСС. 
30. Каждая команда, защищающая честь своей 
страны на чемпионате мира. 32. Врач, вооруженный 
скальпелем. 34. Откровенный купальник «из трех 
ниточек». 35. Места в аудитории, расположенные 
уступами. 36. Экспромт из уст гостя, поднимающего 
бокал за именинника. 38. Спасительница христиа-
нина в трудные времена. 39. Морозоустойчивый 
здоровяк. 40. Космический летательный аппарат 
с научной аппаратурой на борту. 41. Дуэт, «воз-
веденный в квадрат». 42. Облегченная винтовка с 
укороченным стволом.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Страда с литовками. 2. 
Площадь, где проводят смотры и строевые за-
нятия. 3. Неопрятная хозяйка. 5. Дружина древ-
нерусского князя. 6. Хорошая мина при плохих 
картах в покере. 7. Склад оружия и военного 
снаряжения. 8. Увольнение с государственной 
службы. 9. Хранитель традиций в деревне. 10. 
Двадцать два при игре в очко. 12. Трусость, 
извиняемая нерешительностью. 17. Сельский 
труженик за штурвалом зерноуборочной маши-
ны. 19. Туфли, которые носят без колготок. 20. 
Цветок в имени певца, спевшего про шоколад-
ного зайца. 21. Псевдонаука о превращении 
свинца в золото. 25. Упадок в техническом 
развитии. 26. Компрометирующее письмо, 
автор которого неизвестен. 27. Смысловое 
окружение слова. 28. Тропическая красавица 
среди домашних цветов. 29. «Амплуа» короля 
с ловчими соколами. 31. «С», что содержится 
в лимоне и черной смородине. 33. Брюки, на-
званные по имени французского генерала. 34. 
Медаль, доставшаяся спортсмену, замкнувше-
му тройку призеров. 37. Людоед в полосатой 
шкуре. 38. Анаграмма к слову «нива».

куплю
❑ автовыкуп 

т. 8(495)664-97-17, 
8-(926)708-51-89

❑ автовыкуп 
т. 8-925-147-44-48

❑ АВТОВЫКУП 
т. 8-495-664-45-62, 
8-926-223-45-61

 автовыкуп 
т. 8-985-114-57-00

куплю
❑ антиквариат любой 

т. 8-495-641-67-21

предлагаю
❑ адвокат  

т. 8-903-503-71-36
❑ адвокаты — бесплатно

— гарантия 
т. 8-495-407-05-28

❑ адвокаты 
т. 8-495-728-25-09

❑ адвокаты.
Возврат квартир. 
т. 8-495-210-25-63

приглашаю
❑ массажисток 

т. 8-905-719-93-33
❑ массажисток 

т. 8-915-472-26-64
❑ массажисток 

т. 8-963-649-00-58
❑ массажисток 

т. 8-965-275-87-88
❑ массажисток 

т. 8-966-193-07-07
❑ массажисток 

т. 8-985-235-78-57

предлагаю
❑ циклевка паркета 

т. 8-968-324-02-90

предлагаю
❑ ветпомощь на дом. 

Круглосуточно.  
т. 8(495)517-19-30

✓ Имеются  противо-
показания к 
применению 
и использованию, 
необходимо получить 
консультацию 
специалиста.

предлагаю
❑ запои.

Алкоголизм. 
Круглосуточно 
т. (495) 956-01-07

❑ запои.
Круглосуточно 
т. (495) 225-24-92

❑ запои.
Лечение алкоголизма 
т. (495) 735-40-20

❑ купирование запоев 
т. (495) 995-22-50

предлагаю

www.agrodex.ru 
8 (495) 645-11-20

Любой сложности.
Недорого! Качественно!

ТЕПЛИЦЫ, ЗАБОРЫ 
И НАВЕСЫ

предлагаю
❑ издадим книгу

от пяти экземпляров. 
т. 8-499-253-21-07

❑ изготовление
книг и брошюр
от 1 экземпляра. 
т. 8(499)195-60-43

❑ издание книг 
т. 8-499-235-73-36, 
т. 8-929-992-70-91

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

 тамада 
т. 8-968-955-88-97

❑ куплю дорого:
книги до 1940 г., иконы, 
картины, мебель, 
ювелирные изделия, 
люстры, самовары
и другую старину 
т. 8-985-768-90-15

куплю
❑ КНИГИ Б/У, ВЫЕЗД. 

т. 8-495-720-68-36
❑ ЧАСЫ ЛЮБОЕ 

СОСТОЯНИЕ,
ЗНАЧКИ 
т. 8-495-723-19-05

❑ магнитофоны:
Штудер, Награ, 
Телефункен;
радиолампы,
микрофоны 
т. 8-916-676-36-95

предлагаю
❑ сваха 

т. 8-926-534-79-74

предлагаю
❑ обивка мебели 

т. 8-909-914-93-13

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

куплю
❑ автомобильные 

катализаторы, КМ, 155, 
К-10, микросхемы. 
т. (495) 945-70-91,
(495) 945-71-91,
(495) 945-60-02

❑ реле, микросхемы, 
разъемы, СП. 
(499)126-02-60

сниму
❑ сниму комнату 

т. 8-495-514-59-87

предлагаю

 бесплатно.
kursbiznesa.ru

❑ дипломы, аттестаты 
т. 8-915-050-80-23

предлагаю
❑ автогрузоперевозки 

т. 8-495-227-23-81
❑ грузоперевозки 

т. 8-495-589-80-42
❑ грузоперевозки 

т. 8-916-624-10-58

предлагаю

Любовь
    Владимировна

www.gospozhaluba.ru

(495)641-84-40, 8(910)455-66-66

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семье
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе

предлагаю
❑ отдых 

т. 8-985-990-85-75
❑ расслабление 

т. 8-985-177-35-10
❑ отдых!

Любой район Москвы 
т. 8-906-740-97-06

❑ ОТДЫХ 
т. 8-968-431-90-50

❑ РАССЛАБЛЕНИЕ 
т. 8-903-784-21-31

❑ ваш отдых. Все районы 
т. 8-903-128-45-45

 отдых! 
м. "Таганская" 
т. 8-903-968-37-38

 отдых! 
т. 8-903-150-46-00, 
8-925-039-82-11

❑ отдых! 
т. 8-929-900-10-44

 отдых! Центр 
т. 8-966-167-90-90

❑ расслабление 
м. "Смоленская"  
т. 8-903-238-88-31

❑ расслабление, релакс 
м. "Речной вокзал" 
т. 8-903-523-54-95

❑ релакс 
м. "Бабушкинская" 
т. 8-965-269-87-30

❑ релакс 
м. "Варшавская" 
т. 8-925-435-65-08

 релакс 
м. "Кузьминки" 
т. 8-903-008-39-77

❑ релакс 
м. "ОТРАДНОЕ" 
т. 8-903-683-55-00, 
м. "МЕДВЕДКОВО" 
т. 8-963-694-47-47

❑ отдых и релакс 
м. "Домодедовская" 
т. 8-965-119-01-67

❑ отдых и релакс 
м. "Кузьминки" 
т. 8-903-293-97-80, 
т. 8-963-778-12-78

❑ отдых и релакс 
м. "Планерная", 
м. "Сходненская" 
т. 8-965-221-69-71, 
т. 8-968-719-42-44

❑ отдых 
м. "Аэропорт", 
м. "Сокол" 
т. 8-965-180-34-65

❑ отдых 
м. "Беговая", 
м. "Сходненская" 
т. 8-964-509-38-09

❑ отдых 
м. "Варшавская" 
т. 8-916-917-70-56

❑ отдых 
м. "Пролетарская" 
т. 8-967-025-17-73

❑ отдых Мытищи 
т. 8-968-850-83-30

❑ отдых по Москве 
т. 8-495-648-83-02

 отдых! 
м. "Маяковская" 
т. (495) 790-40-30

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .

ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «МК»
по будням с 10.00 до 17.00
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д. 7,  
вход со стороны сквера, тел. 21-40 или 21-41.

ПОДПИСКА В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ
1 августа с 12.00 до 16.00 
БРОННИЦЫ, у КДЦ «Бронницы»
ТАЛДОМ, на площади К.Маркса

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
6 августа с 8.00 до 20.00,  
обед с 14.00 до 15.00
р-н Богородское, ул. Краснобогатырская, д. 13
р-н Марфино, ул. Ботаническая, д. 39, у к/т «Рига»
р-н Нижегородский, ул. Нижегородская, д. 76
7 августа с 8.00 до 20.00
р-н Покровское-Стрешнево, м. «Тушинская», 
пр. Стратонавтов, д. 5

р-н Восточный,  
пос. Восточный, ул. Главная, д. 21
р-н Некрасовка, ул. 1-я Вольская, д. 17, корп. 1,  
у маг. «Пятерочка»
8 августа с 10.00 до 16.00
р-н Москворечье-Сабурово,  
Каширское шоссе, д. 42, корп. 1
р-н Южное Бутово, ст. м. «Б-р Адмирала Ушакова»,  
ул. Адмирала Лазарева, д. 2, у ТЦ «Виктория» 
р-н Выхино-Жулебино,  
Рязанский просп., д. 64, у м-на «Пятерочка»
9 августа с 10.00 до 16.00
р-н Хамовники,  
ст. м. «Спортивная», ул. Доватора, д. 12
р-н Тропарево-Никулино,  
ул. 26-ти Бакинских Комиссаров, д. 7, корп. 6
р-н Бутырский, ул. Яблочкова, д. 37

В июле и августе этого года в любом почтовом отделении Москвы и Подмосковья,  
а также в редакционных пунктах подписки можно досрочно подписаться на издания  

«МК» на 1-е полугодие 2016 года по специальным ценам:

ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА НА ИЗДАНИЯ «МК» НА 2016 ГОД!
МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ
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ПОДПИСКА

2016

Информация по телефону 8(495)665-40-80 и е-mail: podpiska@mk.ru.

«Московский комсомолец, по будням, 5 выходов в неделю (понедельник–пятница)
на почте 38686 на 6 месяцев 690,86 руб.
 17999 годовая 1492,16 руб.
в редакционных пунктах 08686 на 6 месяцев 500,00 руб. 
 07999 годовая 1100,00 руб.
«Московский комсомолец» по будням и субботам, 6 выходов в неделю (понедельник–суббота)
на почте 55061 на 6 месяцев 799,44 руб.
 10171 годовая 1653,18 руб.
в редакционных пунктах 05061 на 6 месяцев 600,00 руб. 
 00171 годовая 1200,00 руб.
«МК-Бульвар», 1 раз в неделю
на почте 42573 на 6 месяцев 652,84 руб.
и в редакционных пунктах

Для ветеранов ВОВ, инвалидов 1-й и 2-й групп на почте действуют льготные цены.
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«Крылья Советов» — ЦСКА
0:2
Тошич, 64, Натхо, 71 (с пенальти)
«Уфа»—«Ростов»

1:2
Зинченко, 78 — Ю Бен Су, 46, Баштуш, 87
«Динамо»—«Мордовия»

2:2
Ионов, 12, Вальбуэна, 
28 (с пенальти) — Луценко, 24, 
Дональд, 82 (с пенальти)
«Терек»—«Кубань»

1:1
Пирис, 32 — Мельгарехо, 52

«Урал»—«Зенит»
1:4
ерохин, 67 — Дзюба, 21, Халк, 50 (с пенальти), 
Халк, 71, Данни, 90+1
«Рубин»—«Амкар»

0:2
Кверквелия, 48 (в свои ворота), Пеев, 90+3 (с 
пенальти)
«Краснодар»—«Спартак»

0:1
Мовсисян, 12
«Анжи»—«Локомотив»

1:3
Харуна, 15 — Шкулетич, 19, Майкон, 77, Касаев, 83

Дистанция 10 км могла принести нашим 
пловцам аж две лицензии Олимпийских игр 
— вплыви они в десятку сильнейших. Каждая 
лицензия, конечно, шанс. На что? Сказать 
трудно. 

На Играх в Лондоне россияне не смогли 
завоевать ни одной награды. В Барселоне на 
чемпионате мира евгений Дратцев добился 
«бронзы», правда, в неолимпийском виде про-
граммы — на дистанции 25 км. И только он один 
оказался на пьедестале.

Не задалась открытая вода и в Казани с пер-
вой же дистанции — на 5 км. Медаль россияне 
хотели, и не без оснований. евгений Дратцев и 
Сергей Большаков готовы были бороться. Часть 
марафонцев во главе со знаменитым тунисцем 
Усамой Меллули на дистанцию 5 км вообще не 
заявилась (нужно было подготовиться к дис-
танции вдвое длиннее, чтобы наикратчайшим 
способом завоевать олимпийскую лицензию). 
Кстати, на чемпионате мира Меллули старту-
ет в плавании на открытой воде и в бассейне. 
На открытой воде — только на олимпийской 
дистанции 10 км, на которой он и стал олим-
пийским чемпионом, а в бассейне — на 1500 
и 800 метрах.

евгений Дратцев, призер пяти чемпиона-
тов мира, на домашнем чемпионате проиграл 
10 км и Абросимову, и Серебренникову, плыть 

олимпийскую дистанцию в Казани не мог, зато 
мог получить медаль на неолимпийской. Не уда-
лось — Дратцев стал четвертым, проиграв фи-
нишное касание итальянцу Маттео Фурлану. 

Тренерский штаб российской команды по-
дал протест. Основанием была ситуация на 
последних метрах дистанции. евгений расска-
зал, что на финише была довольно сложная 
борьба.

«Позиция у меня была не очень удачная 
— соперники обходили с двух сторон. Почти в 
финишном створе один из них просто лег мне 
на ноги. Я не смог ускориться и поработать 
ногами, чтобы выиграть касание у итальянца, 
который в итоге стал третьим. Хотя я видел, 
что сильнее его». 

«Деревянная медаль» никогда и ни для кого 
не будет утешением. Четвертое место Дратце-
ва было обидным, протест не удовлетворили, 
никто не увидел четвертой руки на финише. 
Правда, как объясняли потом тренеры, ее там 
и не было, потому что как раз руку-то к медали 
ему и не дали протянуть. Ну а «наплывы» никто 
и не рассматривал.

В общем, медаль у нас должна была быть, но 
ее не оказалось, несмотря на продемонстриро-
ванную евгением хорошую форму. Оставалось 
утешать спортсмена и руководство тем, что у 
Дратцева основная дистанция — 25 км.

А Кирилл Абросимов теперь утешает себя 
будущими шансами на дистанции 10 км. И после 
финиша на этой дистанции в Казани (на которой 
мог напрямую отобраться в Рио-де-Жанейро) 
пребывает в недоумении. В финишном створе на 
его ногах никто не сидел, не оттягивал, кроме… 
собственных, откуда-то внезапно взявшихся 
«камней».

— Я был в очень хорошей форме, но послед-
ний круг доплывал каким-то камнем: сковало 
мышцы. Пытался ускориться, но буквально стоял 
на месте. Для меня это очень странно — иметь 
такую хорошую форму, идеальные условия и не 
показать результата. У меня еще будет шанс по-
бороться за олимпийскую лицензию, буду весь 
год работать на максимуме.

В полнейшем недоумении (сам назвал 
результат просто шоком) остался и Даниил 
Серебренников.

— На чемпионате России обогнал и Сер-
гея Большакова, и евгения Дратцева, а тут… 
Я ведь в хорошей форме, что пошло не так? 
Теперь нас много — все на одну олимпийскую 
лицензию, целая толпа претендентов. (По су-
ществующим условиям квалифицироваться от 
страны на отборочном турнире сможет только 
один спортсмен.)

Главный тренер сборной Алексей Акатьев 
вынужден признать, что российских пловцов на 

открытой воде нельзя считать фаворитами на 
домашнем чемпионате мира. Молодежь пока 
еще не способна выигрывать, а лидера, который 
всегда в лидерах, у нас нет. Впрочем, Акатьев 
пообещал, что спортсмены будут бороться.

■ ■ ■
Увы, и на дистанции 10 км наши женщины, 

как и мужчины накануне, остались без наград до-
машней открытой воды. Но Анастасия Крапивина 
завоевала именную олимпийскую лицензию. По-
бедила в заплыве француженка Аурелия Мюллер 
(и назвала дистанцию «сумасшедшей гонкой»); 
второй стала голландка Шерон ван Роувендал, 
«бронза» — у бразильянки Аны Марселы Куньи, 
а Настя приплыла пятой.

И именно Анастасия по правилам отбора 
поедет теперь от России в Рио-де-Жанейро. 
Добытое место — именное.

Сама Крапивина, по ее словам, еще не 
верит, что удалось отобраться на Игры. И при-
знается, что заплыв дался сложно: на второй 
половине дистанции лидирующие спортсменки 
взвинтили скорость, но удалось удержаться в 
пятерке.

Главный тренер Алексей Акатьев не скрыва-
ет: очень надеялся на то, что Анастасия сможет 
побороться за медаль. Медали нет, но надо 
радоваться лицензии.

Ирина СТЕПАНЦЕВА.

Чемпионат России по футболу. 2-й тур. Результаты Турнирная таблица
Место Команда И В Н П М О

1 «Зенит» 2 2 0 0 6:2 6
2 «Локомотив» 2 2 0 0 4:1 6
3 ЦСКА 2 2 0 0 3:0 6
4 «Ростов» 2 1 1 0 3:2 4
5 «Спартак» 2 1 1 0 3:2 4
6 «Краснодар» 2 1 0 1 1:1 3
7 «Урал» 2 1 0 1 3:4 3
8 «Крылья Советов» 2 1 0 1 1:2 3
9 «Амкар» 2 1 0 1 2:1 3
10 «Терек» 2 0 2 0 2:2 2
11 «Мордовия» 2 0 1 1 2:3 1
12 «Динамо» 2 0 1 1 3:4 1
13 «Уфа» 2 0 1 1 3:4 1
14 «Кубань» 2 0 1 1 1:3 1
15 «Анжи» 2 0 0 2 1:4 0
16 «Рубин» 2 0 0 2 0:3 0

ДАРИМ ПОДАРКИ

СПРАШИВАЙТЕ В АПТЕКАХ ГОРОДА

НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

БАД. Проконсультируйтесь со специалистом.
Сроки проведения акции: с 22.07.2015 г. 
по 31.08.2015 г. Информация об организаторе 
акции, правилах ее проведения, количестве 
подарков, сроках, месте и порядке их получения: 
8(495)643-39-19, www.lideron.ru
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При покупке Лаверона для мужчин 
получи вторую упаковку БЕСПЛАТНОЛЕТНЯЯ 

СУПЕР
АКЦИЯ

Мы знаем о мужской силе все
ЛАВЕРОН — БЫСТРЫЙ ПУТЬ К ДОЛГОМУ СЕКСУ

Справочный центр: 8 (495) 643-39-19

Открытая вода Казани пока не только не принесла медалей на 
домашнем чемпионате мира, но и не вынесла мужчин-россиян к водам 
Рио-де-Жанейро. В заплыве на 10 километров Кирилла Абросимова 
и Даниила Серебренникова накрыл не просто проигрыш, а буквально 
бессилие. Кирилл занял 33-е место, а Даниил — 43-е. Для получения 
именной квоты на Олимпиаду в Рио-де-Жанейро необходимо 
было попасть в десятку. («Золото» завоевал американец Джордан 
Уилимовски.) А вот у женщин на дистанции 10 км лицензия все же была 
получена: Анастасия Крапивина едет в Рио-де-Жанейро!

КТО ПОВЕСИЛ 
КАМНИ НА НОГИ 
МАРАФОНЦЕВ 
В КАЗАНИ?
Олимпийская лицензия 

уплыла от мужчин-россиян ap



ДНИ РОЖДЕНИЯ
Кадочников Павел (1915–1988), актер
Копылов Сергей (1960), велогонщик
Теодоракис Микис (1925), композитор, политик, 
министр

пОД гРаДусОм

По информации Гидрометцентра России, сегодня 
в Москве и Подмосковье переменная облачность, 
кратковременный дождь, местами гроза, днем 
град. Ночью температура в Москве 18...20°, по 
области 15...20°, ветер южной четверти, 5–10 м/с, 
местами порывы 12–17 м/с. Днем температура в 
Москве 24...26°, по области 22...27°, ветер западной 
четверти, 5–10 м/с, местами порывы 15–20 м/с.
Восход Солнца — 4.28, заход Солнца — 20.42, 
долгота дня — 16.14.

По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории магнитобио-
логии, геомагнитная обстановка будет меняться от 
спокойной до слабовозмущенной.

ДатскИй угОлОк

Международный день тигра.
2000 г. — взорвана последняя штольня Семипа-
латинского ядерного полигона.

куРс ВалЮт

По курсу ЦБ (на 29.07.2015):
1 USD — 60,2231; 1 EURO — 66,6248.
По курсу ММВБ (на 28.07.2015):
1 USD: спрос — 59,72;
предложение — 60,69.
1 EURO: спрос — 65,95;
предложение — 67,14.
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сРОЧНО В НОмЕР

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

 гОстИ

31 июля, пятница
С 12.00 до 13.00 пройдет онлайн-конференция художественного 

руководителя московского театра «Школа современной пьесы» Иосифа 
РАЙХЕЛЬГАУЗА.

Как скоро артисты театра «Школа современной пьесы» вернутся в отре-
ставрированный после пожара двухэтажный особняк XIX века? Какие постановки 
«Школы» наиболее актуальны? Каковы проблемы современной драматургии и в 
чем нуждается современный зритель?

Дорогие друзья! У вас есть возможность задать свои вопросы Иоси-
фу Леонидовичу уже сейчас на сайте www.mk.ru в разделе «Гости «МК» в 
комментариях к анонсу.

Федеральная резервная система пред-
ставляет на российском рынке уникальный 
депозит «Доллар США». Доллар США — до 
100% годовых в рублях!

Пришли такие времена, когда радует уже 
не успешный запуск ракеты, а то, что она 
упала в безлюдном месте.

После того как подслеповатая бабуля 
включила на кухне свет, наглый таракан 
не убежал, а мяукнул и потерся о ногу 
старушки.

— Нет! Я не буду прыгать с парашютом! У меня 
клаустрофобия! 
— Петрович, ты чего несешь? Клаустрофобия 
— это боязнь замкнутого пространства. Где ты 
тут видишь замкнутое пространство? 
— В гробу, блин, в гробу очень замкнутое 
пространство!

— Доктор, у меня проблема... 
— Какая? 
— Я очень быстро привыкаю и привязываюсь 
к людям. 
— Ну, это не проблема. Со временем само 
пройдет. Выйдите и пригласите следующего 
пациента. 
— Не бросайте меня!..
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ИОСИФ РАЙХЕЛЬГАУЗ РАССКАЖЕТ О НОВЫХ ПОСТАНОВКАХ
гОРЯЧаЯ пЯтЕРка аНЕкДОтОВ «мк»
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МОСКВИЧКА 
ПРЕВРАТИЛАСЬ В ТРОЛЛЯ 

В ЗНАК ЛЮБВИ
Части уха из-за излишнего романтизма 

лишилась жительница юго-востока столицы. 
Девушка и ее муж после свадьбы вместо ко-
лец вставили себя серьги, в итоге у москвички 
развился абсцесс ладьевидной ямки ушной 
раковины.

Как сообщил «МК» врач-хирург Виктор Афана-
сов, 23-летняя жительница одного из домов по 
улице Таганрогская около месяца назад вышла 
замуж за 27-летнего москвича. Молодые люди 
решили внести в церемонию элемент неожи-
данности и обойтись без обручальных колец. 
Вместо этого они вдели в уши золотые серьги-
гвоздики в виде сердечек. На следующий по-
сле застолья день молодожены отправились 
в пирсинг-салон, где прокололи себе верхние 
части ушных раковин. Спустя неделю девуш-
ка начала испытывать боль в месте прокола. 
Рассмотрев ухо в зеркало, она обнаружила, 
что область с серьгой воспалилась и покрас-
нела. Новобрачная вытащила украшение и 
сразу же обработала кожу спиртом. Однако, 
побоявшись, что отверстие зарастет, через 
несколько часов вставила драгоценность об-
ратно, чем существенно усугубила течение 
воспалительного процесса в ухе. Спустя не-
делю она не могла из-за боли прикоснуться к 
раковине. Супруг забил тревогу и отвел жену к 
лору. Врач, осмотрев ухо, сразу же отправила 
пару к хирургу. Тот диагностировал абсцесс 
и принял решение немедленно оперировать 
пациентку. В итоге девушка лишилась части 
правого уха, поскольку гнойный процесс рас-
пространился уже на значительную площадь. 
Впрочем, трудности не испугали отчаянную 
москвичку: она серьгу забрала и изъявила же-
лание проколоть ухо в другом месте.

ПАДЕНИЕ ДЕВУШКИ  
С 14-ГО ЭТАЖА 

ЗАКОНЧИЛОСЬ 
НЕОЖИДАННО  

БЛАГОДАРЯ ГАЗОНУ
Чудом осталась жива 16-летняя москвичка, 

выпрыгнувшая с 14-го этажа дома на улице 
Маршала Савицкого во вторник утром. 

Как стало известно «МК», Вера (имя изменено) 
с детства воспитывалась в интернате, рано на-
чала интересоваться противоположным полом 
и даже успела произвести на свет ребенка (его, 
впрочем, отобрали органы соцопеки). 

Барышня с сожителем гостила у друзей из 
интерната, получивших в этом доме квартиру. 
К слову, новостройка практически целиком 
социальная — вместе с детьми из интернатов 
жилые метры делят педагоги, врачи. 

Жильцы говорят, что некоторые «интер-
натчики» доставляют много проблем, так как 
злоупотребляют спиртным, нигде не работают. 
Вера и ее приятели относились как раз к этой 
категории.

В районе 8.00 соседи слышали вопли из их 
квартиры, перед тем как девушка выпрыгнула 
с этажа. Судачат, что сама Вера, как и ее кава-
лер, были пьяны и, судя по всему, ссорились. 
Девушка упала на газон, а после скатилась под 
машину. Свидетелями трагедии стали много-
численные граждане. По их словам, Вера была 
в сознании и все время стонала.

Медики отвезли пациентку в клинику Ро-
шаля, поместили в реанимацию. Несмотря на 
сложные переломы, возможно, ей удастся вы-
карабкаться.

должна выплатить Наталья Потанина в пользу 
ООО «Эко Инвест» по решению Пресненского 
суда. Экс-жена олигарха с декабря 2010 года 
получала от компании в аренду земельные 
участки с домами. Когда срок договора ис-
тек, недвижимость организации не была воз-
вращена. «Эко Инвест» понесло убытки, после 
чего началось судебное разбирательство. К 
слову, ранее в СМИ Потанина заявляла, что за 
компанией стоит ее бывший супруг, финансо-
вый магнат Владимир Потанин, чтобы лишить 
соперницу средств на борьбу в процессах по 
разделу имущества. 

78 млН РуБлЕй

НАРКОМАН  
ПРЕДПОЧЕЛ ВИД 

СЫЩИКА  
В НАРУЧНИКАХ  
ДОЗЕ ГЕРОИНА

Оперативник полиции в Подмосковье попал-
ся на «подкормке» информатора наркотиками. 
Страж порядка хотел, чтобы местный житель 
«стучал» ему обо всех важных происшествиях 
на территории города, но тот оказался умнее 
и сдал опера.

Как стало известно «МК», вопиющий слу-
чай произошел около недели назад в Любер-
цах — там 27-летний оперуполномоченный 
отдела уголовного розыска 2-го отдела по-
лиции местного МУ МВД пытался повысить 
раскрываемость за счет наркозависимого 
контингента города. Таким образом, 24-летний 
местный житель оказался между молотом и 
наковальней — лейтенант дал ему выбор: либо 
стать осведомителем, либо же очутиться за 
решеткой за распространение наркотиков, 
причем, судя по всему, не имело значения, 
занимался он этим на самом деле или нет. 
Молодой человек согласился сотрудничать, 
а за спиной опера попытался выйти на его 
руководство и в итоге начал сотрудничать со 
службой собственной безопасности. В итоге 
при передаче 0,17 грамма героина будущему 
осведомителю оперативника задержали, так 
как встреча происходила под контролем осо-
бистов. После возбуждения уголовного дела по 
месту жительства лейтенанта провели обыск. 
В горшке для цветов обнаружили еще одну 
партию героина. В конструкции натяжного 
потолка — спайс. 

Отличиться по службе отрицательно либо 
положительно лейтенант в своем отделе не 
успел, да и вряд ли успеет — в ГУ МВД России 
по области отметили, что после служебной 
проверки он будет уволен. А в ГСУ СКР области 
пояснили, что в отношении опера помимо сбы-
та наркотиков возбуждено уголовное дело по 
превышению должностных полномочий.


